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ВЫХОДИТ ЧЕТЫРЕ РАЗД В МЕСЯЦ.

ЛЬ 7 (132) 6 АВГУСТА 1929 г.

День индустриализации.
Почин ленинградского рабочего Слободчикова об установлении дня индустриа

лизации в ответ на провокацию китайских наемников империализма и с целью уско
рения выполнения пятилетнего плана социалистического строительства, нашел немед
ленно живой отклик в рабочих массах СССР.

Выполняя волю пролетариев, ВЦСПС об‘явил день поповского праздника 
6-го августа—днем индустриализации, предложив в этот день работать 6 часов, а 
остальное время посвятить митингам и собраниям для обсуждения вопросов хозяй
ственного строительства.

Заработная плата за этот день поступает в особый фонд индустриализации, 
причем профессиональные союзы сами должны поставить на рабочих собраниях во
прос о направлении средств, собранных в этот день, на определенные цели, связан
ные с индустриализацией страны.

Уралпрофсовет, выполняя волю уральского пролетариата, вынес постановление, 
что день 6-го августа отрабатывается как день индустриализации рабочими предприя
тий, служащими заводских контор и торговых предприятий, работниками предприятий 
общественного питания, а за день 15-го июля отрабатывать в один из воскресных 
дней.

Служащие остальных учреждений производят работу 6-го августа в порядке от
работки за 15 июля, а за день индустриализации отрабатывают в один из воскрес
ных дней августа месяца.

Для рабочих и служащих непрерывно работающих предприятий, по постановле
нию собраний на предприятиях, производится отчисление заработка за работу 6 ав
густа в фонд индустриализации.

Рабочие и служащие Свердловского округа горячо откликнулись на идею „Все
союзного субботника индустриализации“. В воскресенье 4-го августа, в день 6-го ав
густа и в последующий за ним день (для гулевых смен) рабочие и служащие нашего 
округа будут работать с мыслью, что их коллективная воля ускоряет темп социали
стического строительства, кует обороноспособность Советского Союза.

Партийные ячейки и фракции профессиональных организаций должны быть впе
реди в деле проведения „дня индустриализации“.

Крайне важно, чтобы постановления о назначении собранных в этот день средств 
были приняты единодушно и послужили бы к уяснению всеми рабочими и служащими 
выносящего постановления предприятия или учреждения значения особой важности 
этого назначения.

В постановлении ВЦСПС рекомендуется „концентрировать средства на создание 
машино-тракторных станций, тракторных колонн, на создание фонда для ’дополни-
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тельной подготовки технических кадров из наиболее способных рабочих и рабочей 
молодежи, путем посылки их во ВТУЗ'ы и техникумы, обеспечив соответствующими 
стипендиями“.

Для Урала эти предложения ВЦСПС вполне подходят. Мощное развитие колхоз
ного движения, образование целых районов сплошной коллективизации сельского хо- 
зяйства (Ирбитский округ), строительство зерновых совхозов—все это требует прежде ~ 
всего внимания к себе индустриального пролетариата Урала и помощи материаль- * 
ными средствами.

Дадим трактора в день индустриализации колхозникам Урала—вот первый f 
лозунг этого „дня“.

Техническое образование рабочих—основа индустриализации Урала. Поэтому 
вторым лозунгом дня индустриализации является „поддержать своим трудом рабо
чих, учащихся техникумов и ВТУЗ‘ов Урала. Отдельные предприятия и учреждения 
могли бы взять в этот день шефство над коммунами и другими с.-х. об'единениями, 
над техникумами и ВТУЗ'ами.

И, наконец, последнее—широкая агитация за 3-й заем индустриализации и 
проведение подписки на него.

В день индустриализации рабочие и служащие Свердловского округа будут впе
реди, как всегда, в деле социалистической стройки Урала и всего Советского Союза.

Вступайте в передовые колонны подписчиков на тре
тий заем

Выпущен третий заем индустриализа
ции народного хозяйства. Не прошло и 
недели со дня выпуска займа, а подписка 
на заем по Союзу достигла нескольких 
десятков миллионов рублей и вот-вот 
перевалит за первую сотню.

«^Заем выпущен на сумму 750 милл. 
рублей. Но уже сейчас раздаются голоса 
трудящихся о необходимости увеличения 
этой суммы. Харьковские рабочие обра
тились к советскому правительству с пред
ложением довести сумму займа до мил
лиарда. С таким энтузиазмом, с таким 
под'емом творчества и активности встре
чен выпуск нового индустриального займа. 
Миллиард на индустриализацию по 

третьему займу.
Каким искренним желанием социалисти

ческого творчества звучит этот лозунг, 
идущий из самих недр широких рабо
чих масс.

Трудящиеся СССР прекрасно сознают, 
что намеченный пятилетний план социа
листического наступления будет выполнен, 
что народное хозяйство страны вырастет 
и окрепнет, новые заводы, фабрики, элект
ростанции, железные дороги, совхозы, кол
хозы будут построены, что задача—„догнать 
и перегнать в развитии капиталистические и перегнать , встречает огромные затруд- 
страны“—будет решена,—если сами они нения, неизбежные в начальном периоде 
будут трудом и материальными сред- социалистической реконструкции. Трудно- 
ствами за счет сбережений помогать сти эти, вытекают из темпа индустриали- 

і г, Свердловск

Индустриализации
— 

партии и правительству проводить гене
ральную линию.

Индустриализация! В этом понятии . 
сейчас скрещиваются все интересы, вся < 
волеустремленность, вся творческая энер
гия, все напряжение сил рабочего класса > 
и трудящегося крестьянства.

— Догнать и перегнать во что бы 
то ни стало!

Для этого нужны колоссальные сред
ства. В капитальное строительство вло
жения за пятилетку по СССР составляют 
64 миллиарда рублей. Из этой суммы 
вкладывается: в промышленность—16,4 
миллиарда, в сельское хозяйство—23,2 
миллиарда, в транспорт—10 миллиардов 
рублей и т. д.

В капитальное строительство Урала 
в текущем году вложено более 200 мил. 
рублей—и в будущем году эта сумма 
почти удваивается.

Для каждого рабочего и честного тру
женика совершенно ясно, что вложение 
таких средств требует величайшего напря
жения. Выполнение плана капитального 
строительства, выполнение пятилетки, а 
следовательно —решение задачи „догнать
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зации и сложнейших задач самой рекон
струкции.

Однако, ослабить темп индустриали
зации нельзя. Это неизбежно приведет 
к срыву плана социалистического строи
тельства. Это вызовет еще более сильные 
Затруднения.

Госзаймы являются серьезнейшими 
средствами индустриализации,—поэтому 
третий заем индустриализации и привлек 
исключительное внимание всех трудящихся 
масс.

Трудящиеся Свердловска и Свердлов
ского округа также идут в ряду активных 
подписчиков на новый заем.

Подписная кампания охватила все 
предприятия и учреждения. Коллективы 
рабочих и служащих единодушно одобряют 
решение правительства о выпуске займа 
и поголовно подписываются на заем. На
ибольшую активность, как и во время под
писки на второй заем индустриализации, 
показали рабочие ВИЗ'а. Цех за цехом 
подписываются коллективно на сумму зар
платы, в среднем далеко опережающую 
месячную.

Рабочие ВИЗ'а выделяют группу и 
командируют ее проводить подписку на 
заем среди специалистов и сотрудников 
управления Магнитостроя.

Этот хороший почин визовцев пре
красно содействует подписке:—в течение 
буквально нескольких часов члены кол
лектива управления Магнитостроя подпи
сались на несколько тысяч.

От визовцев не отстают железно
дорожники Свердловского узла. Они 
группами подписываются на месячный, 
полуторамесячный, двухмесячный и боль
ше заработок- Например, слесаря Юто 
цеха главных железнодорожных мастерских 
(Монетка) в количестве 26 человек под
писались на 3100 рублей, при чем боль
шинство из них подписались на 150-200 
рублей при зарплате в 70-80 рублей.

За рабочими и городскими коллекти
вами служащих тянутся служащие и в 
районах. Служащие Старо-Уткинского рай
исполкома подписались на 1784 рубля— 
и т. д.

Нет пока сведений о том, как идет 
подписка в свердловской деревне, но на
до полагать, что и там она начинает де

лать первые шаги, развертываться в широ
кую кампанию.

Однако, при всех этих успехах, нель
зя не отметить, что темп подписки на 
третий заем и в Свердловске, и в преде
лах Свердловского округа не достиг еще 
высшей точки. Есть и рабочие коллекти
вы, и коллективы служащих, которые рас
качиваются слишком медленно. Есть в 
округе районы, где к работе еще ие при
ступали.

Надо поэтому немедленно усилить 
темп работы по размещению займа, под
нять его на высоту, на какую поднят он 
в Ленинграде, Москве, на Украине и в 
других районах СССР. Нужно покончить 
с „летними настроениями“, местами тормо
зящими работу. Необходимо широко раз
вернуть начавшееся в Свердловске между 
предприятиями соревнование на лучшую 
подписку, распространить его буквально 
на все предприятия и коллективы служа
щих, на районы и деревню и тем самым 
обеспечить поголовный охват трудящихся 
Свердловска и округа подпиской.

Но и этого мало. Мало приобрести 
заем,—надо суметь добиться, чтобы он 
полностью оставался на руках у займо
держателей. Одновременно с подпиской 
необходимо поэтому развертывать широ
кую кампанию за коллективную едачу 
приобретенных трудящимися облигаций на 
хранение в банки и сберкассы. Третий 
заем должен стать долгосрочным.

Товарищи рабочие, крестьяне, работ
ницы и крестьянки, служащие и все тру
дящиеся, партия и правительство призы
вают вас—путем дружной и организован
ной подписки на третий заем индустриали
зации—к активной работе по социалисти
ческому строительству.

Подписывайтесь на третий заем. Ор
ганизуйте коллективное хранение облига
ций. Помогайте выполнять пятилетний 
план социалистического наступления.

Сто процентов рабочих и служащих 
должны подписаться на третий заем. Каж
дый крестьянский двор должен купить 
облигации займа. Выше активность и орга
низованность!

Помните, что мы должны во что бы 
то ни стало догнать и перегнать в раз
витии капиталистические страны.
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Переговоры между СССР и Англией прерваны.
В прошлом номере „Активист“ (№ 6 от 30 июля) в статье „Макдональд ма

неврирует“ мы писали о предложении английского правительства начать переговоры 
о возобновлении отношений между Англией и СССР. Сейчас помещаем дальнейшие 
события.

29 июля полпред СССР во Франции Довгалевский, получив на основании по
следнего обмена нот между великобританским правительством и советским правитель
ством приглашение министра иностранных дел Гендерсона приехать в Лондон, имел 
с ним продолжительное свидание.

В согласии с нотой советского правительства от 23 июля Довгалевский заявил,, 
что он имеет поручение от советского правительства вступить в переговоры с Ген- 
дерсоном исключительно с целью обсуждения наиболее быстрой процедуры после
дующего обсуждения всех спорных вопросов между СССР и Великобританией.

Довгалевский заявил далее, что в интересах обеих стран и, особенно, в инте
ресах укрепления всеобщего мира, советское правительство считает необходимым 
немедленное назначение послов. При чем, идя навстречу желанию Великобритании, 
советское правительство согласно, чтобы обсуждение всех спорных вопросов проис
ходило в Лондоне и было начато немедленно после назначения послов. По мнению 
советского правительства этот путь является наиболее целесообразным и скорым для 
достижения соглашения по всем спорным вопросам между СССР и Великобританией.

В ответ на это Гендерсон заявил в категорической форме, что немедленное 
возобновление дипломатических отношений между Великобританией и СССР не
возможно и предложил предварительно приступить не позже 14 августа к пере
говорам по существу всех спорных вопросов между Великобританией и СССР, 
для чего послать советскую делегацию в Лондон.

Довгалевский передал Гендерсону следующий ответ НКИД на предложение ве
ликобританского правительства:

„Правительство СССР сделало все, чтобы облегчить сближение между СССР и 
Великобританией и восстановление нормальных дипломатических отношений между 
ними. Однако, заявление министра иностранных дел Великобритании Довгалевскому 
о невозможности для правительства Великобритании восстановить нормальные отно
шения между обеими странами без предварительного разрешения спорных вопросов 
между ними, свидетельствуют о том, что правительство Великобритании не хочет или 
не может пойти на восстановление этих отношений. В противном случае, великобри
танское правительство не выдвинуло бы в качестве предварительного условия для 
восстановления нормальных отношений разрешение по существу столь сложных и 
спорных вопросов, как взаимные претензии и контр-претензии.

Это новое обстоятельство, непредусмотренное в ноте великобританского прави
тельства от 17 июля требует нового особого рассмотрения вопроса и поэтому НКИД 
вынужден обратиться за указаниями к президиуму ЦИК СССР, очередной пленум 
которого рассмотрит новое предложение великобританского правительства“.

Довгалевский после передачи этого ответа, в виду исчерпания его миссии, вер
нулся в Париж.
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КРАСНЫЙ ДЕНЬ ЗА РУБЕЖОМ.
Буржуазия сделала все, что было в ее силах, чтобы сорвать проведение между

народного Красного дня в капиталистических странах. Обыски в помещениях партий
ных и революционных профсоюзных организаций, редакциях коммунистических газет, 
массовые аресты, агитация социал-фашистов,—все было пущено в ход, чтобы заранее 
недопустить рабочих выйти на улицу.

Накануне и в самый день 1 азгуста города Западной Европы были наводнены 
сильными полицейскими отрядами. Рабочие районы были оцеплены полицией и вой
сками, на заводы были посланы сотни сыщиков. И все же, буквально во всех странах 
Красный день прошел с исключительным под‘емом. Во Франции во многих городах 
бастовало 70—80 и даже 90 процентов рабочих. Полиция не в состоянии была поме
шать многолюдным демонстрациям. В Германии—в Берлине—на митинг, устроенный 
компартией, собралось свыше полутораста тысяч человек.

Даже буржуазная печать признает, что таких митингов в Германии не было уже 
много лет. Даже в таких странах, как Польша, где царит ничем не замаскированный 
произвол полицейской нагайки,—состоялись рабочие демонстрации.

Первое августа показало, что X пленум ИККИ, отметивший в своих решениях 
наростание нового под'ема революционной волны в рабочем движении, был совер
шенно прав. Рабочий класс почти повсеместно переходит в контр-наступление. Рево
люционный порыв охватывает все более и более широкие слои рабочих и, в связи 
с этим, заметно падает влияние на рабочие массы социал-предательских партий II Ин
тернационала.

1 августа показало, что теперь реформистам уже не удастся, как это было 
в 1914 г., когда начнется война, снова обмануть рабочий класс и вовлечь его в им
периалистическую бойню.

1 августа с совершенно исключительным единодушием пролетариат капитали
стических стран заявил империалистам и их „социалистическим лакеям“—„Руки прочь 
от Советского Союза!“.

— Наш долг—заявили рабочие Запада,—всеми силами помешать намерениям 
империалистов сорвать социалистическое строительство в стране Советов.

Теперь, после первого августа, необходимо закрепить и расширить, достигнутое 
во время кампании подготовки к Красному дню, революционное единство рабочих 
масс.

Антивоенные комитеты, созданные в капиталистических странах и уполномочен
ные этих комитетов на отдельных предприятиях должны стать постоянным активом 
революции в массах. Опираясь на них, расширяя их влияние, компартии ни в коем 
случае не должны ослаблять темпа работы, взятого во время первоавгустовской 
кампании.

Революционная волна на под'еме. Этот под'ем надо использовать полностью, 
чтобы—когда это понадобится—в полной боевой готовности повести пролетариат на 
последний и решительный бой с капитализмом.
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СНОВА ПРОВОКАЦИЯ КИТАЙСКОЙ ВОЕНЩИНЫ.
Наркоминдел сообщил о тех переговорах, которые происходили между комисса

ром по иностранным делам Мукденского правительства Цаем и нашим генеральным 
консулом в Харбине т. Мельниковым и о переписке между главой Мукденского пра
вительства генералом Чжансюэ-ляном и зам. наркоминдел т. Караханом. Сообщение 
sto говорит о том, что китайская военщина не прекращает свою наглую провока
ционную политику по отношению к Советскому Союзу.

Выпросив у т. Мельникова разрешение на свидание, Цай передал ему предло
жение Чжансюэ-ляна начать переговоры о КВЖД.

Наше правительство, несмотря на то, что все предыдущее поведение китайской 
военщины давало ему право отказаться от дальнейших переговоров, все же и на 
этот раз решило использовать всякую возможность разрешить дело мирным путем. 
Тем более, что условия, предложенные Чжансюэ-ляном через Цая, в основном явля
лись согласием выполнить наши требования, изложенные в ноте от 17 июля.

Чжансюэ-лян соглашался на назначение советского управляющего КВЖД и его 
помощника и обещал освободить всех арестованных в Манчжурии советских граждан. 
Но уже через неделю он передал через Цая и послал непосредственно т. Карахану 
письмо совершенно иного содержания. Здесь Чжансюэ-лян повторял все то, что было 
сказано в предыдущих китайских нотах и что вызвало разрыв отношений между 
СССР и Китаем.

Наряду с этим продолжаются неслыханные издевательства над советскими граж
данами в Манчжурии. Все .это говорит о том, что китайские милитаристы попрежнему 
не отказываются от своей провокационной политики.

Это заставляет наше правительство принять по отношению к китайской воен
щине более решительные меры. Трудящиеся всего мира, в том числе и трудящиеся 
Китая, уже выявили свое отношение к разбойничьей политике китайской военщины, 
заклеймив ее как попытку нападения на СССР. Они единодушно обещали СССР свою 
помощь и сочувствие.

В свою очередь, трудящиеся СССР в десятках тысяч резолюций заявляют, что 
они готовы по первому зову правительства встать на защиту страны Советов.

Зарвавшихся китайских генералов надо ударить по рукам, и наше правительство, 
выражая волю многих миллионов пролетариев всего мира, сумеет это сделать.

Несмотря на бешеный террор буржуазии и социал-фашистов, ми
ровой пролетариат 1-го августа показал классовую солидарность и 
боевую готовность к защите отечества всех трудящихся—СССР.

По всему миру прокатилась волна забастовок и демонстраций рабочих.
Трудящиеся Советского Союза протестуют против действий обнаглевшей 

китайской военщины.
Нужно вырвать с корнем манчжурскую занозу и раз навсегда заставить 

китайских генералов уважать законные права СССР.
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В. БОРОДИН.

Пионерскому слету—больше внимания!
С восьмого августа в Свердловске проводится первый боевой слет юных пионе' 

ров Урала.
Отчитываясь перед трудящимися Урала за шесть с половиной лет своей рабо

ты, смена-смене—юные ленинцы подведут итоги результатов своего участия на фронте 
социалистического строительства.

А результаты—на лицо.
В перевыборах советов, в походе за урожай, в сборе железного лома, в культ

походе, в борьбе с неграмотностью, в десятках других общественно-полезных дел, 
юные пионеры, по примеру своих старших товарищей—коммунистов и комсомольцев,— 
принимают посильное участие, закладывают маленькие, но крепкие кирпичи социали
стической стройки.

В будущем на подростающее поколение партия возложит еще более сложные 
и ответственные задачи. В частности пионеры должны показать себя в работе по 
выполнению пятилетнего плана развития народного хозяйства.

Все эти задачи пионерскими организациями будут выполнены лишь при том 
условии, если все трудящиеся, вся советская общественность в несколько раз увели
чат свое внимание молодому поколению.

Слет должен положить начало проверки общественными организациями своих 
забот о детях.

В пять дней слета в Свердловске будут проводиться соревнования пионеров 
по военной, технической и художественной работе. Будет так же организована вы
ставка предметов общественно-полезной и трудовой работы детей.

По предприятиям организуются экскурсии, вечера трех поколений, конференции 
пионеров с участием рабочих.

Долг каждого коммуниста, комсомольца, трудящегося—принять во всех этих 
мероприятиях горячее участие.

АОкружим пионерский слет вниманием и заботой!
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НОВЫЕ ЗАДАЧИ РАБОТЫ С БЕДНОТОЙ.
Пора опять во всей своей остроте 

поставить вопрос об усилении работы с 
деревенской беднотой, подойти к нему с 
точки зрения новых производственных 
форм смычки рабочего класса с крестьян
ством и борьбы с правым уклоном.

Только так мы можем рассматривать 
постановку работы с беднотой на данном 
этапе развития социалистической рекон
струкции сельского хозяйства. Одновре
менно надо подвести основные итоги и 
наметить ближайшие вехи для сплочения 
пролетарских и полупролетарских слоев 
деревни, обеспечения прочного союза со 
середняком и дальнейшего энергичного 
наступления на кулацко-капиталистические 
элементы в деревне, — в условиях обо
стрившейся классбвой борьбы.

Напомним решения январьскогэ ок
ружного совещания секретарей сельских 
ячеек, которые являются важнейшим до
кументом для руководства по организа
ции деревенской бедноты. Совещание, 
как известно, постановило: „надо добить
ся устранения боязни и нерешительности 
в работе среди бедноты, устранения от
рывочного кампанейского характера“. И 
далее, совещание констатировало „нали
чие некоторой недооценки всей важности 
работы среди деревенской бедноты, игно
рирование в отдельных случаях середня
ков и попытки отдельных партийных ор
ганизаций умалить значение борьбы с ку
лаком по линии материальных и право
вых ограничений“·

Такое отношение к работе среди де
ревенской бедноты является самым вред
ным в практике работы партийных, со
ветских, кооперативных организаций.

Откуда же подобные явления выро- 
стают? .

Едва ли можно сомневаться в том, 
что питательной средой для подобных 
явлений, подобных извращений партий
ной политики являются правые настрое
ния. Мы знаем, что правая оппозиция, 

по сути дела центральным местом своих 
заблуждений имеет иѵенно игнорирова
ние или просто забвение наличия в де
ревне разных классовых прослоек, нали
чия изменения в соотношении классовых 
прослоек, наличия происшедших классо
вых сдвигов и противоречий, забывая 
обострение классовой борьбы.

Правая оппозиция представляет себе 
деревню в виде однородной, по своему 
социальному составу, сплошной крестьян
ской массы, —■ без различия классов. По
этому правая оппозиция не находит осо
бой нужды заострять внимание на вопро
сах специальной работы с беднотой и 
борьбы с капиталистическими элементами 
деревни.

Так что, по вполне понятным причи
нам, работа среди деревенской бедноты 
развертывается слабо.

С момента январьского совещания 
секретарей сельских ячеек некоторый пе
релом в практике деревенских партийных 
организаций наступил. Уже не наблюдается 
прежней величайшей путаницы в органи
зационном построении собраний групп 
бедноты; уже больше приковывается вни
мания к этому важнейшему участку дере
венской работы, что было заметно во 
время перевыборов советов и весенней 
посевной кампании.

Но и только. А дальше, конечно, как 
правило, — опять некоторое ослабление 
внимания к организации революционной 
активности деревенской бедноты.

Проверка исполнения решений ян
варьского совещания секретарей сельских 
ячеек показала, что ряд партийных орга
низаций (Реж, Баженове) далеко не при
няли всех необходимых мер к максималь
ному развертыванию работы среди дере
венской б'едноты.

Совершенно немыслимо руководить 
деревней и проводить успешно важней
шие мероприятия партии по социалисти
ческой реконструкции сельского хозяй-
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ства, если райкомы и сельячейки будут 
проявлять нудное и несерьезное отноше
ние к реализации решений январьского 
совещания секретарей сельских ячеек, 
если не будет надлежащим образом по
ставлена работа с собраниями и группа
ми бедноты в соответствии с общепар
тийными решениями, главным образом, 
XVI Всесоюзной партконференции.

XVI Всесоюзная партконференция от
мечает:

„Правые уклонисты пытаются за
мазать роль и значение самостоя
тельной организации широких масс 
бедноты. Попытки замазывания или 
умолчание этой важнейшей задачи 
партии на деле направлены не толь
ко против бедняка, но и против се
редняка, поскольку организация бед
няцкого крестьянства имеет своей 
целью усиление опоры советской вла
сти в деревне, усиление отпора ку
лаку, укрепление на почве этого от
пора союза бедняка и середняка 
крестьянина“.

Стоит ли доказывать, что организа
ция бедноты имеет и должна иметь круп
нейшее значение в смысле наблюдения за 
работой местных организаций, и, особен
но, по линии социальной и технической 
реконструкции сельского хозяйства, в 
смысле вовлечения бедноты и батраче
ства в повседневную практическую рабо
ту советских и кооперативных организа
ций, выдвижение бедноты на активную 
работу в этих организациях, в смысле 
борьбы с искривлениями классовой ли
нии, борьбы с эксплоататорскими стрем
лениями кулачества. Само собой понятно, 
что, организуя бедноту, мы обеспечиваем 
укрепление союза со середняком и отпор 
кулачеству, подавление его сопротивле
ния нашему социалистическому наступ
лению.

Под каким углом надо рассматривать 
практическую работу среди бедноты с точ
ки зрения решений XVI Всесоюзной 
партконференции? У нас два пути в де
ревне: путь, капиталистический и путь со
циалистический. Мы идем по социалисти
ческому пути, руководствуясь при этом 
следующими указаниями Ленина:

„Если крестьянское хозяйство мо
жет развиваться дальше, необходимо 
прочно обеспечить и дальнейший пере
ход. А дальнейший переход неминуемо 
состоит в том, чтобы наименее выгод
ное и наиболее отсталое, обособленное 

крестьянское хозяйство постепенно об‘е- 
динялось, Сорганизовывало бы в общест
венное, крупное, земледельческое хо
зяйство“.

(Ленин, том 18, часть 1, стр. 189).
При решении этой задачи коммуни

стическая партия опирается на быстрое 
развитие промышленности, в частности, 
на быстрый рост производства сельско
хозяйственных машин, на плановое регу
лирование народного хозяйства с обеспе
чением ведущей роли промышленности и 
быстрого ее роста, на систематическое 
ограничение роста капитализма в дерев
не, на рост производственного коопери
рования, на всемерное использование на
ционализированной кредитной системы и 
государственного бюджета, на безуслов
ную поддержку политики партии в обла
сти под'ема сельского хозяйства со сто
роны рабочего класса и трудящихся масс 
в деревне.

Только так можно понимать создание 
крупного социалистического земледелия, 
крупного коллективного хозяйства, чтобы 
строить правильно практическую работу 
в деревне.

Тут встает вопрос о новых формах 
производственной смычки рабочего 
класса с крестьянством, которые имеют 
бурный рост за последние годы. Если мы 
раньше, в первые годы НЭП'а, смычку 
рабочего класса с крестьянством разви
вали путем усиления товарооборота между 
промышленностью и сельским хозяйством, 
усиления торговых и кооперативных свя- 
зяй между городом и деревней,—то в на
стоящее время, наряду со старыми фор
мами смычки, наша партия выдвигает но
вые формы смычки, развивающиеся на 
базе производственной связи рабочего 
класса с крестьянством.

Короче говоря, важнейшие новые 
формы смычки в основном таковы: а) ор
ганизация новых совхозов и улучшение 
работы старых совхозов, как крупней
ших сельско-хозяйственных фабрик и как 
центров всесторонней помощи индиви
дуальным бедняцким и средняцким хо
зяйствам; б) создание новых и развитие 
старых коллективных хозяйств, как выс
шей формы производственного коопери
рования и об'единения разрозненных кре
стьянских хозяйств; в) развитие широкой 
сети государственных и кооперативных 
машино-тракторных станций, как од
ного из методов обобществления важней
ших производственных процессов всей
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массы индивидуальных хозяйств; г) все
мерное развитие производственного ко
оперирования при все большем усилении 
в нем элементов обобществленного труда; 
д) дальнейшее развитие массовой кон
трактации сельско-хозяйственных про
дуктов, как метода повышения уровня 
производительности бедняцких и средняц- 
ких хозяйств; е) развитие работы госу
дарственных и кооперативных органов 
по повышению урожайности мелких и 
мельчайших хозяйств, как способа ис
пользования имеющихся еще путей, к по
вышению производительности мелкого и 
среднего хозяйства.

Нечего и говорить, что эти произ
водственные формы смычки себя оправ
дали и оправдывают целиком и полностью. 
Что касается сил, движущих деревню по 
пути социалистической перестройки, то 
основной движущей силой является раз
витие индустрии для под‘ема самого сель
ского хозяйства, избавления крестьян от 
нищеты и кулацкой эксплоатации, об'еди- 
нения их в крупное коллективное хозяй
ство.

Вот какова генеральная линия партии 
в крестьянском вопросе на нынешнем эта
пе социалистического строительства, це
ликом и полностью опирающаяся на ре
шения XV С'езда партии и —само собой— 
являющаяся Ленинским методом укрепле
ния союза рабочего класса с крестьян
ством и усиления в нем пролетарского 
руководства.

Основными узловыми вопросами в 
работе с беднотой, как и во всей дере
венской работе партийных организаций, 
являются в настоящее время на основе 
новых форм производственной смычки—- 
следующие вопросы:

1) Усиление работы по обобщест
влению производственных процессов. 
Особенно форсировать эту работу надо в 
товариществах по общественной обработ
ке земли—обеспечить скорейший переход 
простейших производственных форм, как 
товарищества, в высшие формы коллек
тивного движения (артели, коммуны). Ни 
для кого не секрет, что чрезвычайно сла
ба работа по обобществлению средств и 
производственных процессов, главным об
разом, в низших и средних формах кол
лективного движения. И не случайно, что 
мы местами имеем „деляческие“ колхозы, 
в которых выращиваются мелко-собствен
нические тенденции, нет помощи окру
жающему крестьянству (напомним поло

жение Ленина в отношении помощи со 
стороны колхозов, что нельзя ссылаться 
на бестоварье или стихийное бедствие, 
или что либо еще другое), и, вообще, 
многие колхозы по ведению хозяйства ни
чем не отличаются от индивидуальных хо
зяйств, столь же слабо применяя куль
турные и агрономические мероприятия 
и т. д.

2) Всемерная поддержка инициативы 
перехода целых сел, деревень к кол
лективным формам труда; форсирование 
перехода целых сел, земельных обществ 
на организацию колхозов. Сейчас острей 
требуется постановка вопроса о создании 
крупных колхозов, так как все знают, что 
мелкие колхозы далеко нерентабельны, 
да и невыгодны с точки зрения примене
ния высоко усовершенствованных крупных 
сельско-хозяйственных машин, особенно 
тракторов.

Мало мы думаем о создании крупных 
колхозов из целых селений и земельных 
обществ. Почему в ряде других областей 
и округов создаются колхозы—„гиганты“? 
Разве условия там благоприятнее?— Ничего 
подобного. Над массовой коллективизацией 
мы работаем недостаточно. Почему бы не 
поставить задачу ей той или иной организа
ции,—скажем, Режу, Баженово, Каслям,— 
чтобы в ближайшем году переводить рай
оны на сплошную коллективизацию. 
В этом отношении и центральные органы 
пришли бы на помощь в смысле большей 
заброски тракторов, средств и т. д.

3) Всяческое содействие укрупнению 
старых колхозов путем вовлечения в их 
состав новых членов, более серьезное 
регулирование социального состава кол
хозов. Наша линия в этом вопросе, про
водившаяся окружным комитетом партии, 
а сейчас подтвержденная и решением. 
Центрального Комитета партии по докла
ду Северо-Кавказского Крайкома,—созда
ние колхозов из бедняцко-средняцких 
масс, недопущение в состав колхозов ку
лацкого элемента и чистка состава колхо
зов от чуждых и кулацких элементов. 
Для улучшения работы старых и новых 
колхозов и обеспечения твердого органи
зационного руководства ими—нужно уси
лить работу по созданию кустовых об'е- 
динений колхозов.

4) Всемерное расширение всесторон
ней помощи бедняцкому и середняцкому 
крестьянству со стороны колхозов (про
изводство сортовых семян, племеннога 
скота, организация ремонта и проката
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сельско - хозяйственных орудий, борьба 
с вредителями и т. п.). Лучшие достиже
ния агрономического и культурного по
рядка в колхозах должны передаваться, 
в виде опыта, окружающему крестьянству. 
С этой стороны важнейшее значение имеет 
организация сельско-хозяйственных вы
ставок, соревнований колхозов с окружа
ющими деревнями и земельными обще
ствами, находящимися вблизи друг от 
Друга.

5) Усиление работы местных сове
тов в области производственного обслу
живания деревни и производственной 
помощи бедноте. Критерием оценки ус
пешной работы исполкомов советов, коо
перативов и друг, общественных органи
заций в деревне должно стать — в какой 
мере они являются руководителями под'е- 
ма сельского хозяйства, организаторами 
крупного общественного сельского хозяй
ства и производственной помощи индиви
дуальному — бедняцкому и средняцкому 
—крестьянскому хозяйству. С этой сто
роны должно быть правильно поставлено 
использование средств, направляемых со
ветской властью в сельское хозяйство, 
должен быть обеспечен общественный 
контроль, особенно контроль бедноты—по 
примеру рабочих в городах, на фабриках 
и заводах.

6) Оживление и усиление работы 
сельско-хозяйственных секций при сель
советах. Особо важно улучшить работу 
земельных органов, которые должны стать 

организаторами крупного социалистиче
ского сельского хозяйства и руководите
лями агрикультурной революции в сель
ском хозяйстве. В отношении применения 
агрикультурных мероприятий, земельные 
органы должны ставить ставку на всю 
толщу бедняцко-средняцких хозяйств, под
тягивая в первую очередь наиболее от
стающие пласты бедняцкого массива и 
организуя обслуживание их со стороны 
агрономов и культурных сил таким обра
зом, чтобы оно не имело ничего общего 
с дореволюционной земской ограничен
ностью, сводившейся к ведению агри
культурной работы в отношении зажиточ
ных и кулацких хозяйств.

Таковы—в общих чертах—вехи для 
улучшения и изменения содержания ра
боты среди бедноты, особенно групп бед
ноты, которые должны созываться регу
лярно и обеспечить организующее и ру
ководящее влияние на работу советов, 
кооперации и кресткомов. Под этим углом 
зрения мы должны оценивать работу де
ревенских партийных организаций, кото
рая обеспечит энергичную борьбу с пра
вой опасностью и перестройку работы 
с беднотой на основе новых производ
ственных форм смычки рабочего класса 
с крестьянством.

Как никогда, мы должны сейчас с не
ослабным вниманием улучшать работу 
с беднотой, чтобы она стала центральным 
моментом в практике партийных, совет
ских, кооперативных и общественных ор
ганизаций деревни.

л ЖУРИН.

ОПЫТ ЛЕНИНГРАДА—В НАШУ РАБОТУ.
По постановлению Окружкома пар

тии группа свердловских партийцев была 
командирована в Ленинград для изучения 
постановки партийной и массовой работы 
на ленинградских предприятиях. Группа 
эта, пробыв несколько дней в Ленинграде, 
ознакомилась с постановкой партийной и 
массовой работы на „Красном Выборжце“ 
и „Красном Путиловце“. Состоян іе ра
боты на этих предприятиях ставит перед 
нами задачу кое-что из опыта Ленинграда 
перенести в практику нашей работы.

Первым горрайкомом г. Свердловска, 
на одном из заседаний бюро, был утвер
жден перечень мероприятий, которые нуж
но немедленно ввести в наших ячейках.

Во-первых—работа звеноргов. Рабо
та звеновых организаторов в ленинград
ской организации поставлена хорошо, 
звенорги в своей практической работе, 
в проведении в массах линии партии, яв
ляются хорошими помощниками партячей
ки и в то же время теми щупальцами, 
посредством которых ячейки улавливают 
настроения рабочих и их запросы и на 
основе их строят свою работу. В наших 
ячейках звеноргам соответствует институт 
группоргов Не изменяя их названия— 
так как название „групповой организатор“ 
более соответствует той системе, которая 
есть у нас в ячейках—нужно работу групп
оргов по ее содержанию поставить на



АКТИВИСТ 1 ■ 1 ' ~— "' ЛЗ

должную высоту. Если сейчас группорги 
в ряде ячеек существуют формально, не 
ведя почти никакой работы, а в некото
рых ячейках они даже не выбраны—не
обходимо это изжить. В тех ячейках, где 
группорги не выбраны, их надо немедлен
но выбрать, руководствуясь теми положе
ниями о работе группоргов, которые ут
верждены райкомом и разосланы по ячей
кам.

В планы работы ячеек и коллективов 
нужно внести соответствующие мероприя
тия о регулярном созыве группоргов для 
проработки с ними основных вопросов, 
встающих за этот период перед ячейкой 
и коллективом. В планах должно быть 
указано, когда и по каким вопросам дол
жны быть созваны группорги, с тем, чтобы 
они ясно усвоили те вопросы, которые 
стоят перед ячейкой и могли бы их про
водить в своей практической работе.

Райком в течение трех месяцев—июль- 
сентябрь—должен собрать группоргов два 
раза для инструктирования и раз'яснения, 
как пользоваться дневником группорга, 
который введен Райкомом.

В начале августа во всех ячейках 
надо заслушать доклады группоргов; перед 
докладом—зачитать положение о группор- 
гах для того, чтобы все собрание имело 
возможность с ним ознакомиться.

В Ленинграде также существует ин
ститут сборщиков членских взносов, ко
торые выбираются в каждом звене при 
перевыборах бюро ячеек и регулярно на
блюдают за своевременной уплатой член
ских взносов всеми партийцами, о неис
правных ставят на бюро. Ввиду опыта— 
в двух партколлективах—ВИЗ‘а и Мо
нетки—в каждой группе надо выбрать 
сборщика членских взносов. Хорошо по
ставленная работа сборщиков членских 
взносов будет способствовать уменьше
нию механических выходов, отрыва и т. д., 
что имеет место во многих наших парт
ячейках.

Бюро райкома также поручено АПО 
в течение ближайшего времени подрабо
тать вопрос о создании в районе регу
лярно действующего семинария для групп
оргов— с тем, чтобы на этом семинарии 
прорабатывать все основные вопросы и 
практические пути их проведения в массах.

В области руководства хозяйством и 
постановки массовой работы к тем фор
мам и методам, которые применяются у 
нас, на основе ленинградского опыта мож
но и нужно ввести ряд новых форм ра

боты с целью ознакомления и большего 
вовлечения рабочих в вопросы производ
ства. На предприятиях Ленинграда во всех 
цехах широко используются красные и 
черные доски. Эти доски не просто су
ществуют формально, как на ряде наших 
предприятий, а через них профсоюзные 
организации осведомляют рабочих о ходе 
работы в цехе. На красные доски регу
лярно записывают, сколько каждая смена 
выработала, сколько дала брака, простоев 
и т. д. На эту же доску заносятся отдель
ные рабочие, имеющие производственные 
достижения. На черную же доску зано
сятся прогульщики, разгильдяи и те, по 
чьей вине производство терпит ущерб с 
указанием: кто проступок совершил и ка
кой ущерб от этого понесло предприятие.

В дополнение к этому надо вывеши
вать во всех цехах еженедельные свод
ки о ходе социалистического соревнова
ния на предприятии.

Эта широко поставленная информация 
в цехах несколько напоминает информа
цию во время гражданской войны, когда 
на каждом предприятии существовали кар
ты и вывешивались ежедневные оператив
ные сводки о положении на фронте. Эту 
форму работы нужно применить и у нас. 
Она не требует особых затрат, нужно 
только обязать руководителей предприя
тий в определенный срок устроить во всех 
цехах эти доски, а профсоюзные органи
зации, совместно с цеховой администра
цией, обязать регулярно заносить на до
ски и те достижения, которые есть в 
работе предприятия или цеха, а также и 
те случаи разгильдяйства и невниматель
ности, которых у нас еще очень много.

Это, небольшая, правда, мелочь, но 
она способствует широкому осведомлению 
всех рабочих о состоянии работы в цехе 
и на предприятии и лучше втягивает ра
бочую массу в производственные воп
росы.

Другая форма работы по привлече
нию рабочих к вопросам улучшения рабо
ты предприятий, легко применимая в на
ших условиях, это—создание групп рабо
чих по изучению разных вопросов в ра
боте предприятия, изучению причин бра
ка, простоя станков и механизмов, за
грузки рабочего дня и т. п. Создание 
этих групп широко практикуется на пред
приятиях Ленинграда, группы эти работа
ют в порядке общественной нагрузки и 
организуются, главным образом, по прин
ципу добровольности. Если ПОДОЙТИ К СОЗ-
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данию этих групп формально—наметить 
таких-то кандидатов и дело сделано—то 
никаких результатов не получишь.

Ленинградские профсоюзные органи
зации подходят к этому делу серьезно. 
Если нужно создать группу по изучению 
причин, брака, то они выбирают людей, 
которые этим делом интересуются и ко
торые с охотой будут над этим делом ра
ботать.

Включают сюда таких рабочих, у ко
торых мало брака, которые давно рабо
тают на том или ином деле, квалифици
рованных рабочих, словом, вкладывают в 
создание этих групп максимум доброволь
ности. Эти группы изучают вопрос, кото
рый йм поручен, и затем докладывают на 
производственном совещании цеха или 
общезаводском в зависимости от резуль
татов изучения этого вопроса.

На первый взгляд кажется, что они 
ведут ту же работу, что и временные 
контрольные комиссии и что они могут 
повторять одно и то же дело. На практи
ке же они являются хорошими помощ
никами временным контрольным комис
сиям, подготовляют для ее работы ряд 
вопросов, тем самым заставляя времен
ную контрольную комиссию заниматься 
более сложными вопросами, которые тре
буют длительной проработки и изучения 
или борьбы за улучшение качества выпу
скаемой продукции.

Там, помимо всего прочего, посылают 
группы рабочих на те предприятия, кото
рые потребляют продукцию завода и там 
же на практике проверяют качество своей 
продукции. Пример: один из заводов вы
пускает части для текстильных машин; 
для того, чтобы изучить, каково качество 
этих частей, этот завод выделяет группу 
квалифицированных рабочих и посылает 
их на ту текстильную фабрику, которая 
получает эти части. И, вот, там рабочие 
на практике смотрят, как работают их 
части—и как заграничные, какие недо
статки у наших частей, выслушивают от 
текстилей, чем плохи их части в работе, 
и со всем этим материалом возвращают
ся на завод для того, чтобы устранить 
недостатки в работе и улучшить выпу
скаемую продукцию.

Посылка этих групп рабочих принад
лежит заводской администрации; она их 
командирует на средства предприятия. 
Эти мероприятия без особых трудностей, 
но с успехом, можно применить и в на
шей работе, и они безусловно дадут не

который толчек в области улучшения ра
боты наших предприятий.

Вопрос о социалистическом сорев
новании и руководстве им со стороны 
профсоюзных организаций поставлен в 
Ленинграде значительно лучше, чем у нас. 
Бросается в глаза конкретность планов 
по социалистическому соревнованию. Каж
дый цех знает определенные задачи, вы
раженные в цифрах, которые перед цехом 
поставлены. Эта работа увязана с рабо
той производственных совещаний, и об
ращено большое внимание на рационали
заторские мероприятия.

Вопрос о социалистическом соревно
вании большой, и он требует специаль
ного освещения—главным образом, о тех 
формах и методах, которые применяются 
на ленинградских предприятіЛх и кото
рые можно перенести в нашу практиче
скую работу.

Лучше поставлено дело с использо
ванием рабочей силы. В то время, как на 
наших предприятиях процент использова
ния рабочей силы достигает, примерно, 
76°/о (остальные 24°/о—в отпусках, в ор
ганизациях, прогулы, больные и т. д.), то 
на предприятиях Ленинграда рабочая 
сила используется на 88%.

Сказать, что ленинградские рабочие 
меньше участвуют в работе разных обще
ственных организаций, мы не можем, а, 
наоборот, состояние массовой работы го
ворит за то, что рабочие больше втянуты 
в общественную работу, в отпусках тоже, 
очевидно, не меньше бывают, чем у нас. 
Значит, никакими специфическими причи
нами нельзя оправдать того, что мы плохо 
используем рабочую силу.

А в наших уральских условиях во
прос лучшего использования рабочей си
лы имеет громаднейшее хозяйственное 
значение.

В чем секрет? Во-первых, прогулы 
по неуважительным причинам там све
дены почти на нет, они занимают сотые 
процента, в то время как у нас средняя 
цифра прогулов по неуважительным при
чинам достигает 1 — І^/о; во-вторых, 
прогулы по болезни там тоже очень не
значительные, не превышающие 1%, в то 
время как у нас—4-5°/0, а по некоторым 
предприятиям даже выше.

Работа общественных организаций 
поставлена так, что меньше всего отры
вает рабочих с производства. Всякие со
брания и заседания, где участвуют рабо
чие, приспособлены к тому, чтобы меньше



---------- ---- - -----------------»м - АКТИВИСТ ______ —........ ... ............... ~ ......- ---ПТ"",· 1&

отрывать рабочих от их непосредственной 
работы.

Работа организаций, обслуживающих 
рабочих, торговля, почта, больница и не
которая советская и профсоюзная работа 
перенесены на вечер, чтобы рабочий по
сле работы имел возможность устроить 
свои дела. У нас в этом отношении сде
лано очень мало, и надо наметить ряд 
конкретных мероприятий, способствующих 
тому, чтобы уменьшить прогулы и улуч
шить использование рабочей силы непо
средственно на производственной работе.

Директорам предприятий необходимо 
продумать ряд вопросов, связанных с ис
пользованием рабочей силы и внести их 
на разрешение партийных и профсоюзных 
организаций.

На крупных предприятиях Ленинграда 
все депутаты Ленинградсовета и Райсо
вета собираются и выбирают общезавод
ское бюро, по цехам выделяют старост, 
устанавливают дежурство и широко ин
формируют об этом рабочих. При входе 
в завод, в проходной, висит всегда анш
лаг: „сегодня дежурит такой-то член Ле
нинградсовета, работает там-то“. Эти де
журные помимо дачи справок и раз'ясне- 
ний, собирают всякие заявления рабочих: 
там-то опаздывает трамвай, в бане или 
где-либо еще такие-то и такие-то непо
рядки, в учреждении таком-то неладно — 
и т. д.,—все это передается в Ленинград- 
совет, который это устраняет.

Депутаты в пределах своего пред
приятия собираются и обсуждают вопро
сы, касающиеся жизни и быта рабочих 
своего предприятия и другие вопросы. 
Таким образом Ленинградсовет в лице 
этих групп имеет жизые щупальцы в ра
бочей массе и проводника своих решений.

Этот метод — в зачаточной, правда, 
форме—есть и у нас. Горсовету нужно на 
крупных предприятиях города создать та
кие группы и наладить их работу, чтобы 
через них еще теснее связаться с рабо
чими массами и на основе их нужд и за
просов строить свою практическую работу.

Часто все мы ссылаемся на то, что 
условия, в которых мы работаем чрезвы
чайно тяжелы, нет помещений для культ
работы и т. д. Нужно прямо сказать, что 
условия работы в самом заводе на „Крас
ном Выборжце“ и „Пугиловце“ не многим 
лучше, чем у нас, и наша задача—не ссы
латься на об'ективные трудности, а учтя 
опыт, работы Ленинграда перенести его 
в нашу практическую работу.

Режевская организация ра
стет медленно.

Ячейки не дооценивают работу по вер
бовке в партию.

За последний квартал режевская рай
онная партийная организация выросла на 
тридцать два новых коммуниста. Из числа 
принятых в партию рабочих и батраков 
насчитывается—75 проц.; колхозников— 
21 проц, и прочих—4 процента.

Рост, как видно из цифр,—здоровый. 
Однако, для такой крупной организации, 
как режевская, такой темп роста крайне 
недостаточен.

Медленный рост парторганизации мож
но об'яснить тем, что многие партячейки 
недооценивали важность вербовки в пар
тию, мало занимались этим. Так, из 26 
существующих в районе партячеек, две
надцать ячеек за второй квартал не приня
ли в партию ни одного человека.

Другие ячейки вместо повседневной 
работы по вербовке в партию, отделыва
лись общими рассуждениями и резолю
циями.

Например, Каменская ячейка по док
ладу о росте и регулировании партии вы
несла решение: „вовлекать в партию бед
няков и середняков“. А о вербовке батра
ков и колхозников в резолюции—ни слова.

Между тем, под боком у ячейки нахо
дится колхоз и имеется там же беднота.

Кооперативная ячейка (Реж) доду
малась еще чище того. В план работ на 
июль-август она включила такой пункт: 
„усилить работу по вовлечению в партию 
бедняков и середняков—колхозников“. На 
самом же деле в районе деятельности 
ячейки нет ни колхоза, ни бедноты, а есть 
рабочие. Их то ячейка совершенно забыла.

Все эти примеры говорят за то, что 
многие партячейки не учитывают действи
тельности, а потому и ожидать хороших 
результатов от такой поверхностной рабо
ты не приходится.

Второй причиной слабого роста парт
организации является отсутствие регуляр
ной плановой работы с беспартийными. 
Вопросы роста и регулирования партии на 
общих собраниях ставятся чрезвычайно 
редко—от случая—к случаю.

^іСеребренников.
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Закрепим достижения, устраним недочеты при чистке.
Проверка партийных рядов Свердлов

ской Окружной партийной организации 
проходит успешно. Чистка уже закончена 
в 10 районах. Сейчас приступлено к про
верке парторганизаций крупнейших про
мышленных районов округа—Уфалейского, 
Кыштымского, Карабашского, Асбеста.

Чистка приковала к себе внимание не 
только коммунистов, но и широкие массы 
беспартийных. Еще на 16 июля количество 
участников партийных собраний превыси
ло 17000 человек. Большинство из них 
{12202 чел.)—беспартийные рабочие, бат
раки, бедняки, середняки.

Особенно бросается в глаза возростаю- 
щая активность как коммунистов, так и 
беспартийных в процессе чистки. На 
каждого проверяемого в среднем падает 
по 20 выступлений, вопросов, заявлений.

Чистка также проходит при широко 
развернувшейся здоровой самокритике со 
стороны беспартийных.

Все это говорит о том, что провероч
ные комиссии и низовые партийные орга
низации в основном правильно осознали 
задачи чистки и проводят правильную 
линию по проверке партийных рядов.

Но не все хорошо. В процессе чистки 
выплыл целый ряд недочетов и упу
щений.

Отдельные местные парторганизации 
недостаточно раз‘яснили беспартийным 
массам важность чистки.

В результате, по некоторым парторга
низациям беспартийные в чистке не про
являют себя. Так, на Верх-Исеі ском за
воде, где насчитывается свыше трех ты
сяч рабочих, на одном из партсобраний, 
на котором проверялись члены провероч
ной комиссии, присутствовало всего 
лишь 110 беспартийных рабочих.

А на „Монетке“ на собрании при про
верке члена ОблКК Моисеева присут
ствовало только 65 рабочих.

Образцом недопустимо плохой работы 
по привлечению беспартийных масс к чи
стке является Н.-Сергинский район. Он 
до сих пор не сумел создать обществен
ное мнение вокруг проверки парторгани

зации, не сумел привлечь к участию в 
чистке беспартийных рабочих.

Некоторые проверочные комиссии не
правильно подходили к определению со
циального положения коммунистов, на
пример, в Перво-Уральске, под рубрику 
рабочих подводились крестьяне, имеющие 
свои хозяйства, но сейчас временно ра
ботающие на сезонных работах.

Были случаи, когда отдельные партий
ные ячейки неправильно составляли ха
рактеристики на проверяемых: занимались 
мелочными вопросами, а упускали из ви
ду самое главное —пригодность коммуни
ста для партии и для социалистического 
строительства.

Ряд ячеек Н.-Сергинского района ха
рактеристики совершенно не приготовили.

Крупнейший пробел чистки—это недо
статочное внимание остальных местных 
партийных организаций к росту партии.

Эти организации еще неуяснили того, 
что взамен вычищенных партию необхо
димо пополнить свежими силами из ра
бочих, батраков, бедняков. Правда, хотя 
во время чистки и после ее по некото
рым организациям наблюдается тяга ра
бочих в партию, но этого мало. Парт
ячейки и райкомы не сумели еще до
биться массового вовлечения рабочих в 
ряды партии.

Имеется много других недочетов—не
увязка работы отдельных проверкомов с 
райкомами, мала помощь со стороны не
которых райкомов проверочным комис
сиям, не налажена своевременная инфор
мация проверкомов и райкомов партии 
ОК и ОкрКК о ходе вербовки в партию 
во время чистки.

Сейчас, когда началась проверка парт
организаций промышленных центров, все 
эти недочеты должны быть строго учтены 
и изжиты.

Нужно еще шире ознакомить рабочих 
с огромной важностью проверки пар
тийных рядов, добиться еще большего и 
активного участия беспартийных масс в 
чистке; шире развернуть работу по при
ему рабочих в партию.
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КУ ЛЯН ИЦА.

Арамильская парторганизация прошла чистку.
Закончена проверка и чистка пар

тийных рядов Арамильской парторганиза
ции. За время работы проверочной ко
миссии прошло чистку 453 человека. 
Всего исключено и добровольно выбыло 
53 человека (11,8°/о). Из них: рабочих — 
18, крестьян — 16, служащих и прочих — 
19 человек.

Наложены партвзыскания на 65 чело
век (16,25°/о). Основные причины исклю
чения: растраты и судимость, связь с 
чуждым элементом, обростание, отказ 
идти в колхозы, пьянство, хулиганство.

В отдельных деревенских ячейках 
исключено 40-- 60 проц, всего состава 
(Чердынцево, Б.-Исток). Чистка прохо
дила при горячем участии беспартийных.

Всего по району принимало участие 
в чистке — 5035 человек. При проверке 
35 членов Н.-Исетской ячейки присутство
вало 384 челов., а при проверке Ара
мильской сельской ячейкй — присутство
вало 750 человек.

Проверка показала, что Арамиль
ская организация в целом — здорова, 
и идеологически выдержанная.

Но, однако, чистка вскрыла не мало 
отдельных недочетов и плохих сторон. У 
части коммунистов, особенно деревенских, 
на деле проявлялся правый уклон.

Так, в ячейке Болыпой-Исток были 
случаи выступления коммунистов против 
кантрактации. В селе Бородулине во вре
мя хлебозаготовок отдельные партийцы 
агитировали против сдачи хлеба государ
ству по твердой цене, говоря: „все рав
но не отберут“. В с. Горный-Щит вместо 
продажи плугов бедноте в рассрочку, 
плуги продавались зажиточным за налич
ный расчет.

Особенно разлажившейся и окулачив
шейся оказалась ячейка Болшой-Исток. 
Значительная часть ячейки отказалась 
войти в коллективное об'единение „Крас
ная Деревня“, мотивируя тем, что „одно
му работать легче“. По вине ячейки раз
валился коллектив по совместной обра
ботке земли.

Были случаи, когда отдельные ком
мунисты выступали на собраниях граждан 
за снабж^^.,^^ хлебом не
только бедноуы, ..нО(ДасередНяков, а так
же высказывались Гв-зашв-ну Частника.

I г. Свердловск J

В Б.-Истокском СельККОВ'е рабо
тал зажиточный крестьянин, — который 
беднякам в ссуде отказывал, а выдавал 
ее кому вздумается.

Дисциплина в ячейке слабая; про
цветает пьянство, а отдельные члены 
партии из-за пьянства даже не посещали 
партсобраний.

Рост ячейки за счет бедноты и ба
трачества совершенно отсутствует: за 
год принят только один человек, не
смотря на то, что в деревне имеются 
батраки и 300 бедняцких хозяйств.

Массовой работы среди населения не 
проводится. Во время чистки крестьяне 
говорили, что они не знают, что такое 
пятилетний план и просили раз‘ясне- 
ния(?!).

Основной болезнью Арамильской ор
ганизации является пьянство—коллектив
ное, в одиночку, случайное и системати
ческое. При чистке некоторые комму
нисты заявляли: „и верблюд пьет“.

В Н. Исетске были случаи появле
ния на проверку в пьяном виде; два 
коммуниста после проверки не явились 
на заключительное собрание, а гуляли на 
религиозной свадьбе. В Б.-Истоке член 
партии, зная о собрании, пировал с ком
панией, прокатив „с фасоном“ на лоша
дях мимо собрания. Комиссия исключила 
его из партии.

Надо сказать, что ячейки боролись 
с пьянством формально, по казенному, 
воспитательной работы в этом направ
лении не велось. В Арамили член пар
тии с 1918 года, инвалид гражданской 
войны, раньше вел большую работу. Сей
час — секретарь сельсовета, имеет семью 
в 7 человек, материально не обеспечен, 
живет впроголодь. За последнее время 
этот партиец стал сильно пьянствовать и 
отрывается от партии,—а ячейка ни разу 
не поинтересовалась поговорить с ним о 
причинах;—дала лишь выговор и только.

Нет достаточной чуткости и спайки 
среди коммунистов.

Работа с беднотой всеми ячейками 
района ведется плохо. Во многих сельсо
ветах бедняцкие группы юридически не 
оформлены, а если и оформлены, то ра
бота с ними ведется от случая к случаю.
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Ни у одной группы нет плана, в резуль
тате чего при проведении отдельных кам
паний беднота тянулась в хвосте у зажи
точных.

В Арамили сбор семфонда и само
обложения сорван; — вместо одного пуда 
с десятины, собрано только 20 фунтов. 
Вместо 25 /о, самообложение проведено 
только на 15°/о.

Эги недочеты в известной мере 
являлись результатом недостаточно жи
вого руководства ячейками со стороны 
райкома партии. На „Новострое“ за 
5 месяцев только один раз был инструк
тор райкома.

Плохо и то, что бюро р йкома за
слушивало доклады только обследовате
лей и не слушало секретарей ячеек. Про
верки выполнения ячейками директив рай
кома не было.

Сейчас необходимо—учтя все под
меченные проверкой недочеты — развер
нуть воспитательную работу среди чле
нов партии, обратив внимание на повы
шение их общего и политического уровня; 
взять курс на углубленную проработку 
вопросов социалистического строитель
ства и важнейших решений партии (пя
тилетка) привлекая к проработке широ
кие беспартийные массы.

Райком партии должен поставить жи
вое руководство ячейками, давая конкрет
ные указания в их работе и проверяя вы
полнение своих директив.

Насущным вопросом в данное время 
является также вербовка в партию 
лучших рабочих и батраков. Решения 
ЦК партии по этому вопросу должны 
быть проведены в жизнь!

Проверка партийных рядов на Асбесте.

Партийное открытое собрание в механическом цехе.
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Еще есть кого почистить
В дер. Костиковой (Сысертского рай

она) „Петров день" оказался весьма по
пулярным не только среди значительной 
группы крестьян, но также и среди неко
торых партийцев и комсомольцев.

Только за пару дней до праздника 
проходила чистка партии и были отмече
ны факты пьянки в космаковской органи
зации,—но нашлись такие комсомольцы и 
коммунисты, которые тотчас после чистки 
стали во главе праздничной попойки.

Например, комсомолец, член Бюро 
ячейки, учитель местной школы, II. Я. 
Чирков, до того напился, что устроил на 
улице дебош и бросался с револьвером 
на проходящих.

Понадобилась целая дружина, чтобы 
унять этого „культурного“ работника; 
Чирков два раза ударил одного дружин
ника-комсомольца.

Председатель селькова, член партии 
С. Д. Месилов, напился вдребезги, а ког
да его задержали, то оказалось, что у 
него за голенищем нож...

Член партии П Космаков (еще не 
прошедший чистку) тоже отличился пьян
ством и буйством.

Видимо, несмотря на прошедшую 
чистку, в космаковской организации еще 
есть кого почистить.

„Лучше будете работать“
Так заявили бедняки и середняки де

ревни Сосновый-Бор (Накоряковский сель
совет, Бисертского района), возвращаясь 
с собрания по чистке.

До сих пор Сосново-Борская ячейка, 
действительно, работала плохо.

Членов в ней—всего 8 человек. При
роста ячейки за последний год совершен
но не было.

В свой практической работе отдель
ные коммунисты допускали искривление 
классовой линии. Так, партиец,предколхо
за, Токарев и секретарь ячейки Шеста- 
ісов, не желая сдавать хлеб государству, 
продавали его на вольном рынке.

Проверочная комиссия Токареву и 
Шестакову дала выговор с предупрежде
нием.

Беспартийные бедняки и середняки 
одобрили такое решение.

Один из присутствующих на собра
нии на второй же день после чистки подал 
заявление о вступлении в партию.

ХРОНИКА ЧИСТКИ.
(По материалам ОкрКК.).

ф С начала чистки с 25 мая по 26 июля по 
Свердловскому округу проверено 4.606 членов и 
кандидатов партии. Исключено 412 чел. или 9,1% 
к числу проверенных Из них: рабочих—131, кре
стьян—133, служащих и прочих—143 человека. 
Партвзысканиям подвергнуто—782 чел. (17%).

Заседания проверочных комиссий, особенно в 
районах, проходят при широком участии беспар
тийных масс: всего за время чистки на собраниях 
присутствовало 30.140 чел., из них 22.380 беспар
тийных и только 7766 коммунистов.

ф Партколлегия ОкрКК заслушала доклад 
председателя проверочной комиссии по Режев- 
скому району тов Шкаева о результатах чист
ки Режевской организации.

Отмечено, что важнейшие мероприятия партии 
в области коллективизации проводятся недоста
точно.

Установлены случаи связей отдельных комму
нистов с кулаками, пьянство, разложение.

Подготовительная работа к чистке райкомом 
проведена неудовлетворительно; характеристики со
ставлены по шаблону и не всегда отвечают дей
ствительности.

Всего по Режевскому району проверено 362 ч., 
из них исключено—98 человек.

ф Проверочная комиссия по чистке Березов
ской парторганизации на днях закончила свою 
работу. В итоге чистки из партии исключено 21 ч., 
или 15,3% к общему числу проверенных. Наложе
но партвзысканий на 40 человек, или 34,25°/о.

Проверка выявила недостаточное развертыва
ние самокритики и отрицательное отношение к ней 
со стороны отдельных членов партии.

Так, например, коммунист Ватагин С. Д., бу
дучи уполномоченным КК по району не только 
не оказывал содействия организующимся группам 
легкой кавалерии, но и всячески тормозил это 
дело, боясь самокритики и убивая иаициативу 
молодежи. На помещаемые о нем и его работе 
заметки Ватагин не отвечал, а к членам редкол
легии относился озлобленно.

Ватагина проверочная комиссия исключила 
из рядов ВКП(б).

\ Исключен также зав. почтово телеграфным от
делением Банных Н. В. за грубость с посетителя
ми, бюр жратизм и протекционизм (собрание оха
рактеризовало Банных, как не поддающегося ника
ким партвзысканиям и внушениям).

Исключен и снят с работы пред, промысловой 
артели „Самоучка“ Маслов И В., за искажение 
классовой линии. За недоброжелательное отноше
ние к нуждам бедняцкой части артели, за снабже
ние сырьем и деньгами лишенцев и своих род
ственников. Кроме того, М іслов показал себ, как 
шкурник; имея семью в три человека, получал 
паек на пятерых.

Проверочная комиссия наметила целый ряд 
конкретных мероприятий по улучшению работы 
Березовской организации. Райкому ВКП(б) нужно 
все эти предложения проверкома учесть и исполь
зовать в своей работе.
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В Свердловском Окружкоме ВКП(б).
В первой половине июля на Бюро ОК обсуж

дался вопрос о работе Баженовского Райкома 
ВКП (б,) в порядке проверки выполнения реше
ний декабрьского пленума ОК.

Бюро констатировало, что Баженовская рай
онная партийная организация, на основе решений 
декабрьского пленума ОК, обеспечила за отчетный 
период в области развития сельского хозяйства в 
районе следующие положительные результаты: 
а) значительное расширение ярового клина в те
кущую весенне-посевную кампанию, как в инди
видуальных хозяйствах, так и, особенно, в колхо- 
>ах; б) усиление коллективизации сельского хозяй
ства; в) значительное усиление мероприятий по 
агроминимуму.

Наряду с этими достижениями Бюро ОК от
метило и ряд недостатков. Эти недостатки заклю
чаются в том, что в районе недостаточно развер
нута работа по огородничеству и молочному делу 
а также по специализации отдельных видов колхо
зов. Слаба работа по обобществлению средств в 
коллективных хозяйствах, а, равным образом, 
в отношении рационализации труда и упорядоче
ния работы в колхозах.

В области партруководства отмечено слабое 
руководство сельскими ячейками (особенно Бело 
ярской, Мезенской, Логиновской и др.) в деле сти
мулирования под‘ема сельского хозяйства и его 
коллективизаци и.

В целях устранения всех этих недочетов 
и усиления работы Бюро ОК предлагает Райкому:

Обеспечить более четкое руководство сельским 
хозяйством в районе, усилив работу сельских яче
ек по вопросам коллективизации сельского хозяй
ства и специализации отдельных его отраслей, 
особенно для обслуживание рабочего потребитель
ского рынка (молочное дело, огородничество).

Поставить перед сельскими ячейками задачу 
об усилении организующего и руководящего влия
ния деревенских коммунистов и комсомольцев в 
социалистическом переустройстве сельского хозяй
ства, в частности, добиться полного об'единения 
всех крестьян коммунистов и комсомольцев в кол
лективные хозяйства.

Обеспечить систематическую работу с деревен
ским активом по вопросам коллективизации сель
ского хозяйства, оживления и упорядочения работы 
советских организаций, а также наладить система
тическую подготовку кадров к выдвижению из бед
няков и батраков на руководящую советскую 
и общественную работу в деревне.

Разработать конкретные мероприятия об ук
рупнении колхозов в районе как путем перевода 
товариществ по совместной обработке земли и об‘- 
единения их в сельско-хозяйственные артели и ком
муны, так и путем привлечения индивидуальных 
бедняцких и средняцких хозяйств. Необходимо при
нять меры к очищению колхозов от кулацко-чуж
дых элементов.

В дальнейшей работе по развертыванию со
циалистического соревнования, во главу угла по
ставить вопрос о полном вовлечении колхозов 
и кооперативно - производственных организаций в 
социалистическое соревнование и проверить вы
полнение политических договоров, заключенных 
между отдельными селениями и организациями.

Изучить опыт первых ударных бригад и развер
нуть их организацию по вопросам борьбы с сор
няками в полях, лучшей обработки почвы земли 
и т. д.

— На заседании бюро ОК стоял доклад о ра
боте молочной кооперации в округе.

Низовая сеть молочной кооперации оформи
лась, общее число членов ее в текущем году воз
росло с 1747 хозяйств до 4688, размер заготовки 
молочных продуктов увеличился —1387 тыс литров 
за семь месяцев т. г. против 1215 тыс. литров за 
весь 1928 г.

Но наряду с этими достижениями имеются и 
недочеты. Прежде всего—недостаточен рагмах про
изводственной деятельности окрмолсоюза и его 
низовой сети Плановые задания по кооперирова
нию населения и, ос бенно,по паенакоплению вы
полнялись слабо. Слабо поставлена и массовая 
работа на местах. Коллективные хозяйства плохо 
вовлечены в дело сбыта молочных продуктов.

В своей резолюции бюро Окружкома отмеча
ет, что всемерное развитие молочного хозяйства 
в округе—одна из важнейших задач данного 
момента; над этой задачей должны усиленно ра
ботать вег местные партийные, советские и коопе
ративные организации, и в ближайший год добить
ся оформления сети и полного обслуживания 
рабочего населения молочными продуктами.

Руководство работой по укреплению и разви
тию молочной кооперации со стороны райкомов 
партии должно быть значительно усилено. Руково
дящий состав низовой системы молочной коопера
ции должен быть проверен и улучшен.

Социалистическое соревнование в системе мо
лочной кооперации должно развертываться по ли
нии полного применения агрономических и зоотех
нических мероприятий в бедняцко-середняцких хо
зяйствах и в молочных артелях, усиления питания 
скота, лучшего ухода за ним, повышения качества 
продукции, усиления кооперирования крестьянских 
масс и полного выполнения намеченных производ
ственных планов. Для премирования хозяйств и 
артелей, выдвинувшихся в порядке соцсоревнова
ния, Окрмолсоюз должен выделить особый фонд.

В текущем году Окрмолсоюз должен выпол
нить свои планы кооперирования (довести число 
членов до 7.8G0) и паенакопления, улучшить кон
троль за качеством продукции, усилить агро
техническое обслуживание артелей, передать 
розницу в городе в руки рабочей кооперации.

— Свердловский окружком поручил ОлРСНО 
выявить количество и классовый состав негра
мотного населения округа. Окружком высказался 
за создание особых комиссий, которые руководили 
бы работой по ликвидации неграмотности. По пла
ну на 28-29 год намечено охватить школами до 
50 тыс. неграмотных и малограмотных.

— Бюро окружкома по докладу о командиро
вании на курсы красных директоров постанови
ло утвердить командировку т. т. Глазкова и Ильен
ко от Уралцветмета. Комчасти У ралцветмета пред
ложено обеспечить одно место на курсах красных 
директоров для нацмен за счет Калаты.
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И. ГЛУШКОВ.

Об организации партучебы на 1929—1930 год
Проведенная в журнале „Активист“ 

дискуссия по партучебе, того размаха об
суждения вопросов партпросвещения, ко
торого нужно было ожидать, не дала, не
смотря на то, что неясностей в представ
лении об организации и руководстве парт
учебой имеется много. Очевидно, низовые 
работники не учли важности этого во
проса.

Таким образом в дискуссии и поды
тоживать нечего, так как спорных вопро
сов в ней выдвинуто не было—за исклю
чением статьи т. Кочеткова об организа
ции нового вида партшкол (№ 20 — 21 
журнала „Округ“ за 1929 г ). Понятно, 
поэтому, что мы вынуждены сразу перей
ти к изложению основных установок в 
организации и постановке партучобы на 
предстоящий учебный год.

Основные задачи партии, сводя
щиеся к „воспитанию широких кадров 
коммунистов для выполнения пятилет
него плана развития народного хозяй
ства страны, перестройки рядов и ме
тодов работы всех общественных орга
низаций по новому, соответственно тре
бованиям реконструктивного периода“, 
и к преодолению правой опасности в 
партии, — должны служить основными 
установками в деле развертывания 
партпросвещения. Выполнение этих за
дач выдвигает настоятельную необходи
мость повышения теоретических знаний 
в первую очередь среди коммунистов, 
что, в свою очередь, даст им возможность 
лучше разбираться в вопросах текущей 
политики, в усвоении сложнейших очеред
ных задач партии.

Не менее важной задачей, стоящей 
перед партией являются также вопросы 
ее роста за счет сознательного, поли
тически выросшего рабочего актива.

Существующий рост парторганизации 
возлагает большую ответственность на 
агитпропщиков и пропагандистов в деле 

правильного воспитания и достаточно пол
ного охвата этих кадров существующей 
системой партпросвещения. Итоги прош
лого года показали, что кандидатский со
став был обслужен весьма неудовлетво
рительно, и вопросу политического вос
питания кандидатов и вновь вступающих 
в партию должно быть по этому уделено 
ныне особое серьезное внимание,—благо 
эти группы, в большинстве своем не 
имеющие достаточного политического раз
вития, должны в обязательном порядке 
проходить единую партшколу.

Однако, это не значит, что мы не 
должны вести никакой воспитательной 
работы с членами партии. Принцип доб
ровольности, проводимый по отноше
нию к членам партии, еще больше обя
зывает партячейки к развертыванию 
широкой раз'яснительной работы о не
обходимости каждому партийцу учить
ся, повышать свой теоретический уро
вень. Эта раз'яснительная работа до сего 
времени велась из рук вон плохо, и здесь 
совершенно необходим резкий перелом 
не только среди агитпропщиков и про
пагандистов, но и среди всего руководя
щего состава ячеек.

При комплектовании сети мы дожны 
исходить из наибольшего удовлетворения 
запросов партийцев и беспартийных, долж
ны как можно шире развернуть суще
ствующую систему во всем ее разнообра
зии При вовлечении беспартийных в сеть 
политобразования совсем не нужно уста
навливать каких-либо норм или процен
тов, а при наличии запроса надо стре
миться к созданию специальных школ 
или кружков исключительно с беспар
тийным составом, обеспечив при этом ру
ководство опытным пропагандистом.

Итоги прошлого года показывают 
большой процент распада сети партпро
свещения, причиной чему служили в боль
шинстве своем — неоднородность состава
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слушателей и слабое качество пропаган
дистов.

В этом году партячейки к вопросам: 
комплектования должны подойти сугубо 
внимательно. Создание однородного по 
уровню знаний, по производственному от
ношению, по возрасту и ряду других по
казателей кадра слушателей даст воз
можность организовать крепкие учебные 
коллективы.

Большим вопросом в постановке парт- 
учебы является обеспечение кадрами 
пропагандистов. До сего времени на 
этом участке „партучебного фронта“ у 
нас дело обстоит неблагополучно. Во- 
первых, мы имеем слабый по качеству 
состав пропагандистов, солидный процент 
их руководят сетью школ и кружков 
впервые, не имея для этого соответствую
щего навыка, а, порой, и знаний. Неред
ки случаи, когда пропагандист руководит 
единой партшколой, нуждаясь сам в ее 
прохождении.

Во-вторых, до сего времени еще не 
изжит взгляд со стороны низовых парт
организаций на пропагандиста, как на че
ловека, на которого можно возложить 
все—и как можно больше. Количество на
грузок, выполняемых пропагандистом, до
стигает иногда баснословных размеров.

Мы, конечно, ни в коем случае не 
хотим иметь пропагандиста-налетчика, 
дельца, стоящего в стороне от обще
ственной жизни, но нельзя человека за
гружать „до бесчувствия“. Нужно же в 
конце-концов усвоить основное правило, 
что чрезмерная нагрузка пропагандиста 
влияет отрицательно на качество уче
бы, а ухудшение качества учебы содей
ствует ухудшению всей партийной работы 
в ячейке.

В третьих, пропагандист у нас еще 
до сего времени не получает требуемой 
ему практической помощи в постановке 
работы. Пропколлективы и методические 
совещания пропагандистов отсутствовали, 
что несомненно также сказывалось на ра
боте пропагандиста.

Таким образом, наряду с постоянным 
увеличением кадров пропагандистского со
става, мы должны сугубо серьезно отнес
тись к подбору этих кадров на будущий 
учебный год, к оказанию им повседнев
ной практической помощи. Необходима 
отсюда постановка регулярной работы 
пропколлективов под руководством зав- 
АППО райкома или же штатного пропа

гандиста. Е вопросе нагрузки пропаган
дистов мы должны взять резкий курс на 
наибольшее освобождение их от обще
ственных обязанностей, — с тем, чтобы 
обеспечить им возможность лучшей под
готовки к занятиям и работы над собой.. 
Чрезвычайная скудность и нужда в кад
рах пропагандистов должна особенно рез
ко выдвинуть вопросы самообразования 
на первое место Однако, в прошлом году 
этот участок имел полный провал (из 
665 самообразующихся в начале года, к 
концу года осталось 10 чел.)

В нынешнем году это положение 
должно быть радикально изменено. Курс 
на самообразование членов партии и бес
партийных должен быть взят особенно» 
резко. В задачу ячеек и районов, кроме 
учета самообразующихся, входит и орга
низация консультационной помощи, ор
ганизация проверки самообразующихся 
путем проведения конференций заочников 
и ряд других мероприятий.

Во всей партучебе необходимо обра
тить особое внимание на организацию 
учебной взаимопомощи между учащи
мися. Лучшие успевающие должны взять» 
шефство над отстающими и через по
средство консультации, раз‘яснения—дать 
им возможность быстрее ориентироваться 
в проработке программных вопросов.

В деревне основное внимание должно 
быть уделено вопросу развертывания сети 
политобразования в колхозах, совхозах 
и коммунах. Это мероприятие также мо
жет быть проведено только при обяза
тельном обеспечении квалифицированны
ми пропагандистами этой сети, и недо
статок пропагандистских кадров, падаю
щий в большинстве на деревенские райо
ны, заставляет низовые организации осо
бо внимательно отнестись к этому во
просу.

Отношение партячеек и райкомов к 
вопросам партпросвещения, как к чему-то 
второстепенному, должно быть в корне 
изменено. Партячейки должны регулярно 
проверять работу сети школ и кружков 
и принимать все меры к их бесперебой
ной работе. Наряду с проверкой качества 
учебы, должна быть развернута широкая 
работа по сохранению кадра слушателей 
в сети, по повышению посещаемости. 
С выбывающими из школ должны прово
диться совещания для выяснения и изу
чения причин их выбытия.



Боевые задачи низовых советов.
(Беседа с председателем Окрисполкома тов. Плешковым).

В настоящее время перед низовыми советскими организациями—райисполкомами 
и сельсоветами—стоят колоссальные и ответственные задачи по организации и про
ведению целого ряда первостепенной важности кампаний: по уборке урожая, осен
ней посевной кампании, по организации и практической подготовке к хлебозаго
товкам на 1929-30 г., по наблюдению и содействию своевременному выполнению 
колхозами и индивидуальными крестьянскими хозяйствами договорных обязательств 
перед хлебозаготовителями в порядке контрактации, по успешному и свое
временному окончанию строительства (дорог и мостов, школ и больниц, комму
нальных зданий и всего промышленного и рабочего строительства), по проработ
ке и намечению на будущий 1929-30 год оперативных планов предприятий по 
хозяйственному и культурному строительству.

Все эти большие хозяйственные и политические мероприятия могут быть вы
полнены местными организациями только при условии, если вокруг них будет соз
дана нормальная деловая обстановка, если будет осознана ответственность за пору
ченное дело каждым советом и исполкомом в целом и каждым отдельным советским 
хозяйственным и общественным работником, и при условии мобилизации вокруг всех 
этих мероприятий внимания и активности широчайших масс рабочих, батрачества, 
бедноты и среднего крестьянства. Во всех этих вопросах важную роль играет не
посредственное и живое содействие руководство и наблюдение в каждой отдельной 
отрасли и работе со стороны местных советов и исполкомов.

В уборочную кампанию, в осеннюю посевную кампанию, в хлебозаготовках и 
при распространении 3-го займа индустриализации необходимо использовать методы' 
социалистического соревнования между отдельными селениями, советами или опре
деленными группами хозяйств—колхозами, артелями и т. д.

При проведении уборки урожая местные организации—в частности сельсоветы 
и комитеты взаимопомощи—должны оказать организованную помощь бедноте и мало
мощным крестьянским хозяйствам в своевременной уборке урожая, оказывая им под
держку путем организации „красных помочей“ и предоставления в первую очередь 
уборочных машин, используя для этого инвентарь не только прокатных пунктов, но 
и отдельных крестьянских хозяйств. Особенную заботу со стороны организаций дол
жна встретить своевременная уборка урожая в колхозах, особенно в тех, которые 
еще не изжили организационный период и хозяйственно не окрепли. Здесь райиспол
комы и сельсоветы должны оказать максимальное содействие.

Своевременность уборки урожая диктуется хозяйственными соображениями, а, 
кроме того, она необходима и в целях своевременного выполнения обязательств по 
контрактации хлеба со стороны колхозов и отдельных хозяйств. Колхозы должны 
быть примером для индивидуальных крестьянских хозяйств и первый сноп направить 
на выполнение обязательств по контрактации.

При подготовке к осенней посевной кампании, сельсоветы и местные обществен
ные организации должны прежде всего строго учесть все наличные рессурсы; на
личие рабочей и тяговой силы, семян, сельско-хозяйственного инвентаря, размеры 
подготовленной для посева земли и проч. При проведении посевной кампании нуж
но помнить основное, что эта кампания должна проходить исключительно за счет
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имеющихся местных рессурсов,—поэтому обязанность местных организаций, сельсо
ветов и комитетов взаимопомощи заключается в том, что бы конкретно определить 
степень обеспеченности каждого бедняцкого и маломощного крестьянского двора, 
каждого не окрепшего колхоза, определить нуждаемость его в семенах и в рабочей 
силе. Должна быть поставлена ставка на укрупнение и укрепление колхозов, оказа
ние помощи им, в особенности—вновь организуемым колхозам.

Помощь и содействие бедноте и колхозам вообще не должна выходить из по
ля зрения местных организаций. В посевкампанию также должны быть введены в 
практику красные помочи, супряги, снабжение семенами, путем организации фондов 
через комитеты взаимопомощи и государственных семенных страховых фондов при 
местных советах. Нужно поставить дело таким образом, чтобы весь имеющийся сель
ско-хозяйственный инвентарь был бы использован наиболее полно и целесообразно.

Планы по осенней посевной кампании должны быть безоговорочно выполнены 
полностью и в срок. На пути их выполнения—несомненно—встанет ряд препятствий 
чинить которые попытаются главным образом, кулацкие элементы, но этим попыткам 
со стороны батрацко-бедняцкой части крестьянства—под руководством местных партий
ных организаций и советов—должен быть дан организованный отпор.

Планы хлебозаготовок на 1929-30 год в цифровом выражении на места пока еще 
не даны, но местным организациям к кампании по хлебозаготовкам нужно быть уже 
готовыми. Основными заготовителями в округе — как и в прошлом году—остаются 
оба вида кооперации—сельско-хозяйственная и потребительская,—причем удельный 
весь в заготовках у сельско-хозяйственной кооперации - 8О°/о и у потребительской—■ 
2О9/о. Районы заготовок между ними будут распределены в ближайшее время, причем 
принципиально решено, что в каждом административном районе будет работать по 
заготовкам который нибудь один из этих двух видов кооперации.

Президиум Окрисполкома признал необходимым и целесообразным план по хлебо
заготовкам, который будет преподан на места, выполнить не позднее 1-го февраля 
1930 года.

Методами заготовок остаются контрактация у колхозов и отдельных крестьян
ских хозяйств, покупка хлеба на корню и рассевные заготовки. В целях поощре
ния к сдаче хлеба заготовительным организациям, в хлебозаготовительные районы в 
первую очередь будут забрасываться промышленные товары (особенно дефицитные). 
Необходимо будет организовать социалистическое соревнование по выполнению плана 
хлебозаготовок между отдельными селениями, земельными обществами и сельсоветами. 
Вокруг задач по заготовкам необходимо сейчас же мобилизовать широкие рабоче- 
крестьянские массы.

Методы воздействия на кулацкие элементы ои зжимщиков хлеба остаются преж
ние,-—общественное воздействие.

Задача местных организаций—райисполкомов и сельсоветов—проверить готов
ность на местах того или другого вида кооперации к хлебозаготовкам, в частности 
в какой мере сельско-хозяйственная и потребительская кооперация, соответственно в 
своих районах заготовок, подготовлены к приемке хлеба от сдатчиков по контрактации. 
В хлебозаготовках нужно создать такое положение, чтобы совхозы и колхозы были 
инициаторами и организаторами широкого социалистического соревнования между 
сдатчиками хлеба и были бы первыми в выполнении перед заготовителями договор
ных обязательств по контрактации.

Задания по распространению 3 го займа индустриализации—в об цей сумме по 
округу 6.300.С00 руб.—по сельским и городским местностям уже даны Среди крестьян
ского населения предстоит распространить займа на сумму около 700.000 рублей,— 
остальное—среди организованного и неорганизованного населения городов и рабочих 
поселков. Местные советские и общественные организации должны широко развер
нуть кампанию как по популяризации займа, по раз'яснению его значения для хозяй
ства СССР, так и по его распространению. Лозунг „каждый рабочий и служащий 
подписывается на заем в размере месячного заработка, каждый крестьянский 
двор приобретает облигации“,—в Свердловском округе должен быть выполнен. В 
распространении займа также необходимо применить практику социалистического сорев
нования — как между отдельными заводами, так и между сельскими поселениями и
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целыми районами. Дело надо организовать таким образом, чтобы в августе уже иметь 
возможность производить удержания за облигации из заработной платы служащих и 
рабочих.

Одновременно с распространением 3 то займа необходимо провести более реши
тельную кампанию за коллективную сдачу на хранение в кредитные учреждения 
уже имеющихся облигаций займов.

Правительство и партия ставят перед собой и трудящимися союза колоссальные 
задачи по индустриализации страны и переустройству сельского хозяйства на социали
стических началах, они нуждаются в притоке средств в государственные фонды за 
счет сбережений самого населения. Роспространение Зто займа и удержание на руках 
у трудящихся облигаций прежних займов,—уже это окажет государству существенную 
помощь.

По линии строительства у нас имеется еще много недостатков. Строим мы до
рого, по качеству не всегда удовлетворительно, а в смысле срока—с оттяжкой. 
Райисполкомы и поселковые сельские советы должны установить контроль и наблюде
ние за качеством и своевременностью выполнения всех строительных работ, мобили
зуя вокруг этих вопросов внимание широких рабочих, батрацких и бедняцко-серед
няцких масс и советской общественности. Секции содействия строительству при по
селковых советах—где они организованы—должны вплотную подойти к выполнению 
своих обязанностей по контролю и наблюдению за строительством. Имеются сведе
ния, что, в частности, школьные здания не везде будут построены и отремонтированы 
в срок. Здесь необходимо наверстать потерянное время и добиться окончания этих 
работ во всяком случае к началу учебного года.

В нашей массовой работе есть еще очень много волокиты, бюрократизма, рас
хлябанности, прогулов и простоев на производстве, случаев симуляции и других непо
рядков. Мы не всегда по деловому подходим к разрешению запросов и нужд трудя
щихся. Работа всего советского аппарата —в том числе и низового—должна находиться 
под постоянным непосредственным контролем широких рабоче-крестьянских масс 
В задачу каждого дня всех местных советских и общественных организаций должна 
входить решительная борьба со всеми перечисленными непорядками—как в городе 
так и в заводе и деревне. Мы постоянно должны вести упорную борьбу за повыше
ние качества нашей работы и за наиболее экономное расходование средств с полу
чением наибольшего эффекта.

В повседневной сутолоке мы не должны забывать работы по укреплению дик
татуры пролетариата, по укреплению его союза с основной массой крестьянства, 
не должны ослаблять внимания к вопросам усиления обороноспособности нашей страны 
—особенно в связи с последними осложнениями в международном положении.

Выполнение текущих очередных плановых задач само по себе уже является базой 
для укрепления обороноспособности: выполнение в срок и полностью каждым райиспол
комом и сельсоветом своих задач по индустриализации страны, реорганизации сель
ского хозяйства на социалистических началах и осуществлению культурной револю
ции является залогом укрепления обороноспособности.

Население нашего
Прирост населения—важнеший фак

тор для всех расчетов по пяилетнему 
плану развития народного хозяйства. 
Темп роста населения предопределяет со
бой необходимость развертывания тех или 
иных мероприятий по обслуживанию это
го населения.

Так, например, расчеты по Строитель
ству культурно - социальных учреждений 
(школы, больницы и т. п.), основываются 
всецело на темпе роста населения.

И. АЛЕКСЕЕВ.

округа в пятилетке.
Наблюдающаяся тяга деревенского 

населения в город, увеличивающая коли
чество городского населения, также за
ставляет строго предусмотреть это об
стоятельство в пятилетке.

Население Свердловского округа на 
1-е января текущего года характеризует
ся следующими данными.

Всего населения в округе — 681,6 
тысяч человек. Из них в Свердловске 
проживает 148,7 тыс. чел.; в прочих по
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селениях городского типа (заводских по
селках) — 247,3 тыс. чел. и в сельских 
местностях—285,6 тыс. чел.

Таким образом, наш округ по коли
честву городского населения (58 проц.) 
стоит на одном из первых мест в Совет
ском Союзе: в целом по СССР город
ское население составляет лишь 2І,5°/о.

За предыдущие годы округ имел 
следующий прирост населения по типам 
населенных пунктов (в °о°/о).

1926 г. 1927 г. 1928 г.

Г. Свердловск . . 8,6 6,1 6,0

Поселения город
ского типа 5,0 6,8 7,1

Сельские местно
сти ................2,9 2,0 2,8

При расчете темпа прироста населе-
ния, необходимо учесть, что рост насе
ления, в частности в Свердловске, за по
следние годы, особенно до районирова
ния Урала, проходил медленно.

Сейчас, в связи с постройкой в го
роде ряда крупных сооружений, есть 
основание предполагать, что прирост на
селения Свердловска ежегодно будет 
составлять не меньше 6 проц.

Прирост населения псселков город
ского типа за пять лет выразится также 
примерно в 6 проц.

По сельским же местностям весь 
рост будет исчерпываться естественным 
приростом (разница рождений и смерти) 
и не будет превыша.ь 2,6 проц.

К концу пятилетки население Сверд
ловского округа возрастет с 649 тыс. 
(на 1-е янв. 1928 г. -— начало пятилетки) 
до 813,5 тыс. чел., т. е. на 25 проц.

Население г. Свердловска возрастет 
с 140,2 тыс. чел. до 187,7 тыс. чел.—или на 
34 проц.; население поселков городского 
типа с 230,8 тыс. чел. увеличится до 
309,3 тыс. чел. или на 34 проц, и насе
ление сельских местностей с 278,0 тыс. 
чел. возрастет до 316,0 тыс. чел. или на 
14 проц.

Удельный вес городского населе
ния за пятилетие поднимется с 57,2 
проц, до 61 проц., а сельского — падет 
с 42,8 проц, до 39 проц.

В абсолютных числах в округе при
бавится 164,5 тыс. чел., в том числе в 
г. Свердловске 47,5 тыс. чел., в завод
ских поселках—71,3 тыс. чел. ив сельских 
местностях—38,5 чел.

Такой значительный рост населения 
заставляет в пятилетке наметить ряд ме
роприятий по обслуживанию нового, при
бывающего населения. Так, например, 
гор. Свердловск для того, чтобы разме
стить около 50 тыс. чел. нового населе
ния, должен построить не менее 300 — 
400 тыс. квадратных метров жилой 
площади, т. е. затратить 40—50 миллио
нов рублей.

В ОКРИСПОЛКОМЕ.
Президиум Окрисполкома заслушал доклад 

Окрфинотдела р результатах проведения учета 
обектов обложения по сельхозналогу на 1929-30 г. 
Из доклада выяснилось, что в отдельных районах 
округа имеются недочеты в проведении учетной 
кампании. Не было проведено предварительных 
общегражданских собраний, где бы крестьянству 
разяснялась необходимость дачи правильных све
дений об об'ектах обложения и давались бы вооб
ще указания и раз яснения (Арамиль, Баженове, 
Ст.-Утка).

Фактическая проверка обектов в процессе 
учета в ряде районов не производилась. В районах 
Михайловском, Арамильском, Н. Сергинском опрос 
хозяйств производился путем обхода дворов толь
ко председателями и секретарями сельсоветов, а 
не г утем вызова налогоплательщиков на заседания 
СУНК. Результаты учета на общегражданских 
собраниях не оглашались и в технике проведения 
учета допускались ошибки, что повлекло укрытие 
об'ектов обложения (посев, скот и т. д.). Списки 
бедноты—для освобождения от уплаты налога— 
прорабатывались на бедняцких собраниях с запоз
данием.

Недостаточное руководство райисполкомов ра
ботой сельсоветов по индивиду льному обложению 
сельхозналогом кулацких хозяйств повлекло за со
бой недовыявление этих хозяйств (районы Кас
линский, Баженовский. Перво-Уральский, Старо- 
Уткинский). непроработку списка индивидуалов 
на бедняцких собраниях в отдельных селениях 
(Реж, Арамиль), случаи исчисления дохода инди
видуалов по общим нормам (С;рги), случаи недо
учета дохода от н земледельческих заработков 
(Перво-Уральск) недоучет доходов от с.-х., не под
лежащих обложению в общем порядке (птицевод
ство)

Ряду районов, задерживающих отчетность по 
данной кампании, президиум Окрисполкома пред
ложил в пятидневный срок эту свою задолженность 
ликвидировать.

Президиум предлагает райисполкомам немед
ленно приступить к фактической проверке пра
вильности учета и источников дохода.

Так как общее количество хозяйств, привле
ченных к обложению в индивидуальном поряцке, 
по округу незначительно (всего 1У8 хозяйств) рай-
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исполкомы должны провести довыявление кулац
ких хозяйств, не допуская обложения их в общем 
порядке. Особое внимание РИ\‘и должны уделить 
отбору бедняцких хозяйств, подлежащих осво
бождению от налога. Вся связанная с этим работа 
должна быть закончена в установленные плановые 
сроки.

Необходимо, далее, развернуть раз'яснитель- 
ную работу о необходимости досрочной уплаты 
сельхозналога деньгами, уделив при этом внима
ние вопросу об удержании облигаций крестьянско
го займа на руках у плательщиков, и обеспечить 
работоспособность СУИ К, пересмотрев их состав 
и привлекая в него бедняцкий актив.

При учете об‘ектов обложения по округу выя
вилось сокращение стада рабочего и крупного 
рогатого скота и количества сенокосов. Прези
диум Окрисполкома предложил Окрфинотделу— 
совместно с Окрзу, Окрстатотделом и Окргосстра- 
хом—изучить причины этого явления.

— Проверка выполнения льгот по социально
му обеспечению в Свердловском округе выявила, 

что предоставление льгот нуждающимся в них не
достаточно и что контроль за этим делом со сто
роны Окрсобеса отсутствует. Областной отдел со
циального обеспечения предложил Окрсобесу нала
дить этот контроль и приблизить к населению 
выдачу пенсий произведя таковую только через, 
сельсоветы и почтовые отделения.

— Организованная при Окрстрахкассе ко мис 
сия по улучшению быта пенсионеров предп ола 
гает охватить за четыре месяца 4 000 пенсионе
ров Комиссия уже обследовала бытовые и мате
риальные условия пенсионеров. В плане работ ко
миссии— борьба с невежеством и алкоголизмом 
среди пенсионеров.

— По Свердловскому округу в 29 г, РОКК 
организовал 200 кружков первой помощи.

— Свердловская ОкрРКИ вынесла выгово- 
техническому руководителю текстильной фабр- 
рики им. Кутузова т. Ильесову—за не реманива- 
ние рабочих с фабрики им. Гладышева.

В Свердловском Горсовете.
— Специальное совещание, созванное 29 июля 

при президиуме Горсовета, решило, что механиче
скую прачешную в Свердловске будет строить 
ЦРК, который к 1 октября должен представить ее 
проект на рассмотрение в президиум Горсовета. 
Прачешная будет пропускать за сутки до 2.500 т. 
килограмм белья, ее постройк > будет стоить свыше 
200 тыс. руб. Прачешная смешанного типа (с само
обслуживанием) будет построена в районе Ленин
ской фабрики.

— Для постройки переселенческого пункта 
президиум Горсовета отвел участок за станцией 
Свердловск.

— В бывш. помещении столовой № 3 (угол 
ул. Ленина и Толмачева) вскоре открывается вы
ставка проектов городского строительства.

— Ближайшие заседания пленума администра
тивно-правовой секции Горсовета будут посвяще
ны следующим вопросам: о работе судебных ис
полнителей, о работе ЗАГС а и о состоянии и 
работе прокуратуры по городу.

— Бюро административно-правовой секции 
Горсовета обратилось к членам секции и пленума 
Горсовета, к руководителям адмеудебных и след
ственных органов и к месткомам с особым пись
мом, в котором бюро приглашает их активно 
участвовать в работе секции, лично посещая ее 
заседания, оповещать рабочих и служащих о раз
решаемых на секции вопросах и привлекать их на 
заседания секции, поддерживать тесную связь с 
бюро секции.

— Комиссия из специалистов по водопровод
ному делу, обследовавшая Верх-Исетский пруд и 
работу Свердловского водопровода считает, что 
существующая насосная станция имеет ряд круп
ных технических недочетов, снижающих экономич
ность работы устройств. В президиуме Горсовета, 
комиссия внесла следующие предложения: обследо
вать существующие буровые скважины по специ
ально разработанной программе; приступить к со
ставлению проекта водопровода из Верх-Исетского 
пруда с расчетом на 20 лет и учетом предстояще
го роста города; при этом нужно организовать не
обходимое исследование и поставить опытную стан
цию по очистке во ы. до осуществления этого 
проекта (1931 г.) необходимо принять меры к не
допущению повторения прошлогоднего зимнего 
кризиса. В качестве этих мер комиссия предлагает: 
установить на Верх-Исетском пруду 8—і()-дюймо- 
вый насос для пополнения воды из буровых сква
жин; установить павильон для хлорирования воды 
при насосной станции соорудить второй резервуарѣ 
установить третий электронасос и вести работу; 
одновременно двумя насосами при третьем запас - 
ном; укладку второго водопровода желательно- 
провести в текущем году и безусловно необходи
мо в 1930 г.

Президиум Горсовете с выводами комиссии, 
согласился и предложил санэпиду Горздравотдела 
наметить мероприятия по охране зоны, где произ
водится забор воды. Регулирование уровня воды 
в Верх-Исетском пруду президиум Горсовета счи
тает целесообразным оставить за Водоканалом, а- 
не в ведении завода
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« РАБОЧИХ
ГВ И РОФ СОЮЗ АX.

Ознакомим рабочих с законом о производствен
ных совещаниях.

Вопросы об оживлении работы произ
водственных совещаний, о наиболее вни
мательном отношении к рабочим предло
жениям, давно уже поставлены в порядок 
дня рабочей общественностью. Рабочая 
общественность через печать, на совеща
ниях, с'ездах и конференциях выдвинула 
ряд практических предложений, решаю
щих эти вопросы. Предложения рабочих 
организаций были учтены высшими орга
нами и легли ь основу недавно изданно
го правительством закона об усилении 
работы производственных совещаний.

Закон разрешает все основные боль
ные вопросы работы совещаний и упоря
дочивает использование рабочих предло
жений.

Весьма важным моментом в новом 
законе является пункт, обязывающий „хо
зяйственные органы принять срочные ме
ры к проведению в жизнь всех принятых, 
но задерживающихся осуществлением 
предложений производственных совеща
ний“. Одновременно закон обязывает так
же „на будущее время включать в планы 
рационализации предприятий все приз
нанные хозорганизациями технически 
целесообразными и экономически выгод
ными предложения производственных со
вещаний“. ѵ

Другой не менее важный момент— 
это упорядочение премирования и пра
вильное использование фондов. Закон 
предлагает выплачивать не менее 50 проц, 
премии немедленно по принятии предло
жения, а остальную часть—после осуще
ствления предложения. Проведение в жизнь 
этого пункта закона должно содействовать 
не только правильному использованию 
фондов премирования, но и системати
ческому их пополнению, ибо более пол
ное использование рабочих предложений 
не замедлит привести к определенному 
экономическому эффекту.

Ответственность за проведение зако
на возложена на администрацию предприя
тий. Это дает гарантию выполнения 
предложений диктуемых законом.

Сказанного вполне достаточно, что
бы подчеркнуть огромное политическое 
и хозяйственное значение закона. Проф
союзы должны немедленно информи
ровать о нем широкую членскую массу. 
Закон необходимо опубликовать в стен
ных и печатных газетах, рассказать о нем 
всем рабочим. Каждый рабочий должен 
знать об основных его положениях. Это 
облегчит контроль за осуществлением за
кона.

Популяризаторскую работу о новом 
законе на предприятиях надо развер
нуть немедленно, сейчас предприятия со
ставляют планы работы на будущий 
год.

Крайне важно, чтобы основные пред
ложения нового закона нашли отражение 
в этих планах. Это обеспечит бесперебой
ную работу производственных совещаний, 
будет способствовать ее оживлению, а 
следовательно, новому под'ему творчества 
рабочих масс, являющегося необходимым 
условием выполнения хозяйственных меро
приятий второго года пятилетки.

Где профуполномоченный?
На Медном руднике (Березовский рай

он существовал уполномоченный профсоюза 
Рабземлес тов. Мельникова, которая об
служивала также членов союза горнора
бочих и строителей. С конца мая Мель
никова куда-то исчезла, и никто ее с тех 
пор не заменяет. Рабочие интересуются, 
куда и надолго ли исчезла уполномочен
ная, и кто должен ее заменять.

Ф-н.
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Ново-Уткинский рабоч
ком нужно почистить!

На 30 июля в Ново-Уткинском заво
де (Перво-Уральский район) рабочкомом 
союза Сельхозлесрабочих было назначе
но общее собрание членов союза. Собра
ние должно было бы обсудить такие важ
ные вопросы, как о подписке на 3-й заем 
Индустриализации, о всесоюзном красном 
субботнике и др.

Но, увы! Собрание самими-же чле
нами рабочкома было сорвано. Председа
тель рабочкома Сторожилов К. П., вме
сто того, чтобы итти открывать собрание, 
напился вдребезги пьяным и провалялся 
на окне. Перепились и другие члены ра
бочкома (Бессонов В. А. и др.).

Ждали, ждали члены союза открытия 
собрания, так и не дождались.

Так относятся отдельные руководи
тели Профсоюзов к важнейшим проводи
мым мероприятиям.

Областному Комитету Союза Сель- 
хозлесных рабочих надо заняться чисткой 
Н.-Уткинского рабочкома и разогнать это 
пьяное гнездо.

Наблюдающий.

Рабкоры! Полнее осве
щайте жизнь, быт и ра
боту профсоюзов, боль
ше пишите о том, как 
работают производсове- 
щания, как выполняют
ся коллективные догово
ра, как проводится массо
во-культурная работа.

В УРАЛПРОФСОВЕТЕ.
— Президиум Уралпрофсовета обязал произ

водственные союзы проработать вопрос о возмож
ности перевода на непрерывную производствен
ную неделю об‘единяемых ими предприятий. С но
вого хозяйственного года предложено форсировать 
перевод на непрерывную неделю заводов и рудни
ков Уралмета

В нынешнем же году обком горняков к 15 ав
густа должен представить конкретные предложения 
о переводе предприятий Стромтреста и У раласбе- 
ста, а к 1 сентября такие же предложения должны 
представить: обком металлистов (по предприятиям 
Уралсельмаша и Уралмаштреста), обком текстиль
щиков (по Текстильтресту) и обком С.-Х. Л. Р. (по 
лесозаготовкам и углежжению).

— С 1 по 15 августа проводится двухнедель
ник физкультуры профсоюзов. В программе 
двухнедельника—стрелковые соревнования и кон
курс, розыгрыш первенства города по легкой атле
тике. иногородние встречи по играм, карнавал на> 
городском пруду; в саду Уралпрофсовета—сани
тарно-гигиеническая выставка и консультация по- 
вопросам физкультуры.

— 6 августа начинается звездный велопробег 
организуемый Уралпрофсоветом. В Свердловск все.? 
участники пробега прибудут И августа между 1 ' 
и 4 часами дня (на стадион совторгслужащих).

— Уралпрофсовет отпустил 60 тыс руб. на 
постройку трибун на областном стадионе Трибу 
ны расчитаны на 3.100 человек. Постоойка начата-

Усе з^о н я и к о в

С рабочими—сезонниками, знаятыми нг- 
строительных работах в Свердловске, пр оф" 
союзами проводится массовая культур но- 

воспитательная работа.
Ни снимке:—зав. красным уголком чи

тает сезонникам газеты.



п>

Совработник.

Пора покончить с расхлябанностью советов 
в соревновании!

Если почти все фабрики, заводы, села, 
отдельные земельные общины вот уже на 
протяжении нескольких месяцев горячо 
участвуют в социалистическом соревнова
нии, то большинство низовых советов на
шего округа, как это и не удивительно, 
до сих пор еще стоят в стороне от сорев
нования.

Развернули работу на лучшую поста
новку советской работы лишь Егоршин- 
ский и Михайловский райисполкомы. И 
все. Остальные райисполкомы, поселковые 
и сельские советы до сих пор не учли важ
ность социалистического соревнования, 
до сих пор не осознали того, что местные 
советы должны не только сами горячо 
участвовать в соревновании, но и должны 
являться вожаком, организатором масс.

Такому хладнокровному и безответ
ственному отношению к социалистическому 
соревнованию пора решительно положить 
конец.

Что-же практически местные советы 
должны сделать для того, что-бы испра
вить свои ошибки, что-бы наделе развер
нуть соревнование?

Надо немедленно провести ударную 
раз'яснительную работу среди низового 
советского актива и среди населения, еще 
невступившего в соревнование—о необхо
димости самого широкого развертывания 
соревнования. Нужно добиться того, что
бы каждый член поселкового и сельского 
совета, член их секций, весь советский ак
тив, вся местная общественность были бы 
первыми застрельщиками в соревновании.

Мало того. Надо вовлечь в социалисти
ческое соревнование всех рабочих, бедня

цкое и середняков.

Местные советы соревнование долж
ны использовать для оживления всех от
раслей советской работы—улучшения мас
совой работы советов, работы секции, 
комиссий, лучшее проведение гражданских 
собраний, большая связь депутатов сове
тов с избирателями.

Соревнование так-же должно послу
жить толчком к лучшему проведению 
кампаний и мероприятий—хлебозаготовки, 
третий заем индустриализации, подготовка 
к осенней посевной кампании, сель.-хоз. 
налог, улучшение строительства (построй
ка новых школ, больниц и т. п.).

Форм проведения соревнования—мно
го. В очередь нужно организовать вызовы 
и переклички между отдельными риками, 
поселковыми и сельскими советами, их 
секциями и комиссиями на лучшее участие 
в соревновании. Для лучших участников 
соревнования необходимо установить пре
мии и другие поощрения.

Главное, на что местные советы долж
ны обратить свое внимание—это на про
верку того, как выполняются вызовы и 
договора по социалистическому соревно
ванию, кто и что тормозит их выполне
нию.

Все достижения, весь опыт по прове
дению соревнования через печать и дру
гие формы из одного поселкового или 
сельского совета нужно переносить в дру
гие.

Работа по проведению соревнования 
советами должна проходить в тесной спай
ке и увязке с местными партийными, 
профсоюзными и другими организациями.
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А. ИСЕТСКИИ

Билимбаевцы — дело за вами!
Необычная для билимбаевцев деле

гация 17 июля рано утром явилась в их 
завком и пред‘явила столь-же необычные 
документы.

В документах, со штампом Нижне- 
Сергинского завкома значилось, что за
сыпщик—т. Блинов, горновой—т. Коло
сов И. А., мастер—т. Горнов, слесарь— 
т. Ьирбосов и машинист т. Колосов И. С. 
являются делегатами рабочих домен
ного цеха Н.-Сергинского завода и пос
ланы вызвать на соревнование рабочих 
доменного цеха Билимбаевского завода и 
подписать с ними хозяйственно-политиче
ский договор.

Билимбаевским завкомщикам было 
немного стыдно перед нижнесергинцами: 
их вызов они получили еще в мае, но 
с ответом не торопились—и вот... дожда
лись специальной делегации.

До глубокой ночи ходили рабочие 
делегаты по заводу, беседовали с дирек
тором и техруком, просматривали в ФЗК 
дело производственных совещаний, а, 
главное, щупали глазами и руками ста
рую билимбаевскую домну и, как спецы 
своего дела, много и обстоятельно гово
рили с ее рабочими.

От хозяйски-зорких глаз делегатов 
не могли укрыться недостатки в работе 
завода, но они также заметили и все до
стижения завода.

— На вашей домне НО рабочих, а 
у нас больше, но зато мы даем в сутки 
80 колош, а вы только 45. Правда, домна 
наша новее, но все-же у вас можно под- 
сократиться,—говорил делегат Барбосов.

— А с машинистом на вашей домне 
чудные дела делаются. Он и машинист, 
и аппаратчик, и водопроводчик—замечает 
дехегат машинист Колосов.

С машинистом, действительно, у би
лимбаевцев неладно.

— Пришли мы в цех,—рассказывают 
делегаты, — машина вертится, а машини
ста нет,—он мечется по цеху, как угоре
лый, и рабочие кричат:

— Айда, Ванька, пускай дутья! — и 
Ванька бежит пускать дутье.

— Айда, Ванька, зажигай газ!
— Айда, Ванька, заливай газ!

Ванька бегает, пускает, зажигает, за
ливает,—а машина крутится без надзора.

— Вот чему можно позавидовать у 
билимбаевцев—говорят делегаты—-так это 
хозяйству по углю. Прекрасное хозяй
ство—уголь в сараях не мокнет, а кроме 
того, билимбаевский уголь прекрасен по 
качеству. Если бы этот уголь к нам 
в домну, так мы бы 80 тонн легко дали, 
а у нас мусору больше, чем угля.

—■ Рудный двор здесь тоже в образ
цовом порядке. Вот по углю, да рудному 
хозяйству нам у вас учиться надо,—заме
чает мастер сергинской домны А. А. Гор
нов.

Он же подметил, что на билимбаев- 
ской домне нет подготовки квалифициро
ванной силы.

Делегатов удивило, что у билимбаев
цев нет ударных смен,—они постановили 
быть ударниками „всем цехом“.

— А надо бы ударную смену орга
низовать. Наверху больше колош—внизу 
больше чугуна, — подметил мастер, тов. 
Г орнов.

— По себестоимости вы в смету 
вложитесь,—говорят делегаты билимбаев_ 
цам—за май вы дали чугун уже по 49 р 
Это исправит положение.

А исправлять билимбаевцам есть 
чего—за 8 месяцев у них себестоимость 
оказалась выше нормы на 84 коп. в тон
не, но директор тов. Шиляев, улыбаясь, 
кричит в телефонную трубку Старо-Ут- 
кинскому директору:

— Мы уже добили себестоимость до 
49 р. 03 коп., вам нас не догнать, премия 
будет наша.

Неплохо дали билимбаевцы и произ
водственную программу — 102%, причем 
по литейному чугуну они имеют выполне
ние на 46% выше программы. Во вто
ром квартале у завода хорошие показа
тели по росту производительности труда 
— на 10% выше роста зарплаты.

На следующий день по приезде де
легатов, в 2 часа, назначено производ
ственное совещание в доменном цехе. 
Делегаты аккуратны, билимбаевцы — нет. 
Они собираются медленно: из НО домен
щиков, на совещание явилось 36.
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Билимбаевцы слушают председателя 
сергинсксй делегации т. Колесова:

— Мы приехали обменяться с вами 
способами работы, узнать ваши тяготы, 
рассказать о своих. Мы желаем вызвать 
вас на соревнование, чтобы уплотнить ра
бочий день, поднять производительность 
труда; мы даем 71 тонну, но мы не за
даем этого вам, ваша домна старая, но 
на ней работать еще можно, и можно сни
зить себестоимость и улучшить качество.

Билимбаевский предзавком читает 
хозяйственно-политический договор, при
везенный сергинцами. Обе домны обязу
ются программу выполнить на 106%, се
бестоимость снизить на 4,8%, снизить 
цеховые расходы, расход угля, ликвиди
ровать прогулы, „улучшить“ производ
ственные совещания и ряд других взаим
ных обязательств.

Доменщики угрюмы. Войлочные шля
пы, трепаные картузы затемняют и без 
того загорелые и задымленные лица. 
Слова по вызову сергинцев никто не про
сит; тогда предоставляется слово техруку 
т. Полякову для оглашения решения про
изводственной комиссии, которая решила 
вызов принять. Доменщики вновь молчат.

Сергинский мастер домны т. Горнов 
знакомит билимбаевцев с условиями рабо
ты на сергинской домне, отмечает хоро
шие стороны работы билимбаевцев и бук
вально загорается, когда подходит к во
просу о соревновании:

—Работать сознательно, не как при 
царизме. Надо ударить на хозяйственном 
фронте. Работать коллективно, не за страх, 
а за советь—вот в этом и заключается 
социалистическое соревнование. Вы, доро
гие товарищи, не стесняйтесь, приезжайте 
к нам, мы вас обманывать не хотим. Соз
нательность—- вот соревнование.

Но и эта горячая речь не прожгла 
сердца билимбаевцев,—они в ответ опять 
ничего не сказали.

Этим и закончилось совещание. Мол
чаливо подходили билимбаевцы, подписы
вали договор.

Обидно, что завком не с'умел исполь
зовать приезд делегатов и организовать 
встречи для крепкой хозяйственной смыч
ки рабочих двух старых уральских домн.

Пример встречи билимбаевцами н.-сер
гинской делегации—плохой пример.

У нас возникает сомнение в том, что 
договор сможет оказать моральное воз
действие на билимбаевских доменщиков, 

тем более, что из 110 рабочих билимбаев- 
ской домны договор подписали только 58 
человек, это всего лишь 5О°/о·

На билимбаевской домне работать 
трудно,— она стара и годится в музейные 
экспонаты. Открытый колошник дышет 
нестерпимым жаром, домна дает 40 тонн 
в сутки—и больше дать не может. Но и 
эти 40 тонн нужны уральским заводам. 
Особенно в билимбаевском литейном чугу
не заинтересован Каслинский завод.

Инженерно техническая секция этого 
завода обратилась к билимбаевской ИТС 
со специальным письмом, в котором жалу
ется на низкое содержание кремния в 
билимбаевском чугуне, „мы поставлены в 
тяжелое положение, получается срыв рабо
ты целыми неделями, большое количество 
брака“. Каслинские инженерно-технические 
работники пишут, что, принимая во внима
ние лежащую на них ответственность за 
дальнейшее развитие индустриализации 
страны и укрепление социалистической 
стройки, они надеются, что билимбаевская 
ИТС выполнит их просьбу и постарается 
дать Каслям чугун, заказываемой марки.

Хорошее, показательное письмо, но 
билимбаевская ИТС готовит ответ на не
го в духе канцелярской отписки. Факта

Билимбаевскии завод.

Подписывают хозяйственно- 
политический договор с Н.-Сергинским^ 

заводом.
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же выполнения заказанной марки ей все-же 
не опровергнуть. Так, по поручению № б 
каслинцы просили чугуна марки № 00, но 
из 1200 тонн, отправленных по этому пору
чению, просимой марки было только 47 
тонн.

Билимбаевцы об'ясняют, что выход чу 
гуна той или иной марки от технических 
условий не зависит,тут все дело в домне, 
в ее тысячеградусном животе.

Как то не верится в эту техническую 
беспомощность, и оказывается, что, дей
ствительно, в невыходе литейного чугуна 
нужных марок повинны хозяйственные 
расчеты, а не техника. Билимбаевскому 

заводу, видите ли, невыгодно давать 
высококремнистый чугун—он стоит доро
же сметной цены.

Нам кажется, что для билимбаевских 
рабочих важнейшей задачей в социалисти
ческом соревновании должно явиться ка- 
чесгио и достижение сметной себестои
мости по литейному чугуну. Это будет их 
победой. К организации этой победы ра
бочие должны призвать, в первую очередь, 
свой завком и инженерно-техническую 
секцию, чтобы и для нее, как и для Кас
линской ИТС, индустриализация страны 
и социалистическая стройка были род
ным и самым главным делом.

Бедняки и середняки горячо участвуют в соревновании.
(Беседа с председателем Режевского райисполкома тов. Поляковой).

Режевской район один из первых по 
округу вступил в социалистическое сорев
нование. Еще в апреле бедняцко-середняц
кому населению была раз'яснена важность 
и задачи соревнования. В каждом селе и 
деревне проводились общие собрания, бе
седы, ставились доклады. Бедняки и серед
няки осознали всю вожность хорошего 
мероприятия, и, сейчас в районе нет ни 
одного села или деревни, которые не 
участвовали бы в соревновании.

Бедняцко-середняцкое население взя
ло на себя обязательство: расширить по
севную площадь и поднять урожайность 
на 20 процентов, на все сто процентов 
просортировать весь семенной материал, 
организовать в районе два новых кол
хоза и четыре машинных товарищества.

Обязательства крестьян не разошлись 
с делом.

Пятнадцатого июля, в день праздно
вания освобождения Урала от Колчака, в 
двух кустовых колхозах, куда с'ехались 
до тоех тысяч представителей колхозов, 
сел и деревень района,была организована 
массовая проверка выполнения догово
ров и обязательств.

Выяснилось, что посевная площадь 
хлебных культур по району в весеннюю 
посевную кампанию увеличилась на 21,4о/о, 
обязательства выполнены больше, чем на 
100 °/о, организованы две новых сельско
хозяйственных коммуны и один мощный 
колхоз.

— Недовыполненные обязательства 
полностью выполним,—так единодушно 
заявили крестьяне-участники проверки.

Больше того. Участники, не ограничи
ваясь заключенными договорами, высказа
лись за еще большее количество органи
заций новых колхозов, за еще более успеш
ное проведение осеннего сева.

Социалистическое соревнование по"’ 
служило толчком к обострению классо
вой борьбы в деревне, между зажиточ
ными и бедняцко-середняцким населе* 
нием.

Кулаки всеми силами стараются 
сбить с правильного пути бедноту и 
часть середняков и перетянуть их на 
свою сторону.

— У вас, лодырей, все равно ничего 
не родится, и вы снова придете к нам,— 
заявляет кулачество.

Убедившись в том, что беднота не 
идет на эту хитрую удочку, кулаки при
меняют более решительные меры: под
жигают клади сена и хлеба, а в Ара 
машевском и Черемисском сельсоветах 
кулаки даже избили активных колхоз
ников-бедняков.

Но бедняцко-середняцкое население 
осознало, что им с кулаками не по пути, 
и проявляют самое активное участие в 
социалистическом соревновании, в улучше
нии сельского хозяйства.



Усилим социалистический сектор в молочном 
животноводстве.

Перспективы роста промышленности в 
Свердловском округе и увеличение насе
ления г. Свердловска и многих промыш
ленных пунктов в районах ставит со всей 
серьезностью вопрос о рабочем снабжении 
и, особенно,—молочными продуктами.

Пятилетка по сельскому хозяйству 
предусматривает перестройку крестьян
ского хозяйства в сторону увеличения 
молочного животноводства, но это еще не 
дает возможности поставить снабжение 
молоком таким образом, чтобы в ближай
шие годы удовлетворить растущую пот
ребность за счет товарных излишков мо
лока, получающихся в неорганизованных 
и распыленных крестьянских хозяйствах- 
Слабое знакомство основной массы кре
стьянства с правилами и нормами корм
ления, обычная бескормица весной, сокра
щение в связи с этим удоев, незначитель
ное число в деревне осенних отелов и 
плохое содержание скота зимой,—все это 
ставит снабжение молоком промышленных 
центров в зависимость от случая и не 
дает уверенности в бесперебойной работе 
в течении всего года.

Приходится искать другие пути для 
получения товарных излишков молока, 
которые обеспечивали бы беспрерывную 
поставку его на городской и заводские 
рынки.

Особенно остро встает вопрос с снаб
жением — кроме г. Свердловска — таких 
крупных заводских пунктов, как Калата, 
Асбест, Карабаш; где нет вблизи доста
точных сырьевых баз — ввиде хотя бы 
крупных сельских поселений, за счет ко
торых можно было бы наладить снабжение 
рабочих свежим молоком.

Единственно надежными путями к раз
решению этого важного вопроса являются 
быстрое развити , молочного стада в 
сельхозколлективах и создание в округе 
крупных молочных фабрик—промышлен
ных кооперативных ферм.

Наряду с ростом товарной продукции 
в крестьянских хозяйствах и расширением 
охвата их системой молочной кооперации, 
колхозы и молочные фермы явятся посто- 
яннным резервом при поставке молока 
на рынок и будут регулировать цены в 
периоды сокращения удоев (весенняя бес
кормица) и бездорожье.

Значение колхозов в такие моменты 
подтверждается практикой текущего года. 
Весна в 1929 г. затянулась, кормов у мно
гих крестьян не хватило,скот был выгнан 
в поле, где трава ещэ не появлялись. 
Скот истощал и половина июля ушла на 
его подкормку; только со второй половины 
месяца стало заметно увеличение удоев.

Сказалось здесь отсутствие у крестьян
ства уменья экономно и с расчетом 
использовать корма с осени (запасы были 
достаточны) и устарелый его взгляд на 
корову („выпустил из двора, — не корми, 
сама найдет себе корм“). Удои пали до 
невозможности.

Значительно лучше выглядел скот у 
сдатчиков молока, который подкармли
вался сильными кормами, получаемыми в 
счет заношенного молока от молочных 
артелей.

Совершенно другое положение было в 
этот период в колхозах, которые были 
связаны в сбыте молока с молкоопера- 
цией. Имея достаточные запасы грубых 
кормов, получая за молоко сильные корма 
и поддерживая скот лучшим за ним ухо
дом, колхозы в это время увеличили 
сдачу молока.

Яркий пример дает коммуна „Искра 
Ленина“, Баженовского района. Это—рай
он достаточно сильный по молоку. В мае 
он дает резкое снижение в доставке мо
лока, и в этот период коммуна от своих 
двух десятков коров сдала 12% всего ко
личества молока, собранного по району, 
прй наличии в Баженовской молочной ар
тели 700 сдатчиков с 1000 коровами, при-
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чем коммуна все время увеличивает сдачу 
по мере роста подножного корма.

Имеются и другие примеры. Колхоз 
„Общее Дело“, того же района, сдавал 
столько молока, сколько сдавал в то время 
весь Кочневский сельсовет. Хорошим и 
постоянным поставщиком была с /х. ар
тель „Свобода“, Режевского района.

Имеется еще ряд колхозов, которые, 
несмотря на бездорожье, в момент отсут
ствия молока в крестьянском хозяйстве, 
не сократили, а увеличили сдачу молока.

Отсюда ясно, что лучшая постановка 
в содержании скота в колхозах против 
крестьянского хозяйства дает большую 
товарность, и колхозы начинают занимать 
свое место в деле сбыта молочных про
дуктов.

Но недостаток в них молочного скота 
не позволяет им быть крупными сырье
выми базами для молочной кооперации, и 
требуются меры к расширению в них мо
лочного животноводства.

В настоящее время особо остро стоит 
вопрос о снабжении свежим молоком 
г. Свердловска и крупных центров -— Ка
латы, Карабаша, Асбеста Здесь необхо
димы срочные меры, которые бы дали 
определенный эффект на ближайший год.

Прорабатывая оперативно -'производ
ственный план на 1929-30 год и перспек
тивы развития молочного дела на пяти
летку, Свердловский Окрмолсоюз ставит 
перед собой задачу разрядить создав
шийся кризис в снабжении свежим мо
локом, путем усиления охвата крестьн- 
ского населения, а также быстрого увели
чения молочного стада в колхозах, орга
низации специальных молочно животно
водческих колхозов и создания четырех 
кооперативных молочных ферм в пределах 
округа.

Практически эти мероприятия наме
чаются в таком порядке. Отбирается 
группа колхозов, связанных с доставкой 
свежего молока, определяются их возмож
ности по развитию молочного стада, и в 
ближайшие месяцы в них забрасывается 
молочный скот, продукция от которого по 
особым договорам поступает целиком в 
молочную кооперацию.

Вместе с этим должны создаваться в 
некоторых районах специальные молочно- 
животноводческие колхозы для поставки 
молока в Свердловск или на крупные 
заводские рынки. При проведении этой 
работы мыслится концентрация средств 
в небольшой группе об‘единений.

В ближайшие дни будет произведен 
отбор колхозов, составлены расчеты по 
увеличению и содержанию в них скота, а 
затем будет приступлено к увеличению 
в них количества молочного скота и к 
постройке скотных дворов. Эти колхозы 
постепенно втянутся в работу по снабже
нию молоком города и в 1930 году уже 
явятся крупными сдатчиками молока.

Наряду с этим прорабатывается вопрос 
о создании крупных кооперативных ферм 
при молочной кооперации, одна из кото
рых должна быть поставщиком молока на 
Свердловский рынок, а три другие — для 
удовлетворения потребности Калаты, Ас
беста и Карабаша.

Вся эта работа расчитана на то, чтобы 
поставить в колхозах и фермах до 1500 
голов молочного скота, которые и будут 
основной базой для снабжения рабочего 
потребителя свежим молоком.

Организация этого дела требует огром
ных усилий аппаратов Молсоюза и Окр- 
колхозсоюза и содействия всех заинтере
сованных организаций.

Для успешного разрешения такой 
ответственной задачи должны быть исполь
зованы все источники средств и привле
чены все организации и учреждения, 
заинтересованные в снабжении рабочих 
центров молоком Необходима концентра
ция всех этих средств в системе молочной 
кооперации,где бы сосредоточилось все 
руководство организацией молочных фаб
рик по единому плану, обеспечивающему 
получение наибольшего эффекта от вло 
жения этих средств.

В качестве источников средств должны 
быть привлечены, помимо молкооперации, 
областной, окружной, городской и частично 
районные бюджеты, отпущенные в повы
шенном разере на 29-30 г., специальный 
кредит по линии Урасельхозбанка, должны 
участвовать крупные потребители в лице 
ЦРК, ТПО и заинтересованный в улуч
шении рабочего снабжения Уралпрофсо- 
вет, средства которого надлежит направ
лять не только на улучшение дела распре
деления продуктов, но главным образом, 
на организацию производства и, в первую 
очередь, на усиление социалистического 
сектора в сельском хозяйстве. В органи
зации снабжения молоком должна уча
ствовать и промышленность, заинтересо
ванная в улучшении питания своих 
рабочих.
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Местным районным организациям необ

ходимо собрать возможные средства и вло 
жить их в это дело. Только таким путем 
мы сможем собрать те сотни тысяч руб., 
которые требуются немедленно для соз
дания крупных молочных фабрик, чтобы 
обеспечить их достаточными средствами.

Создание крупных молочных колхозов 
и ферм не исключает возможности уве
личения молочного стада и в других кол
хозах округа, связанных сбытом молока с 
молкооперацией. Но тут следует привлечь 
местные средства и использовать собствен
ные средства кредитной системы.

Свердловский округ по пятилетке 
должен принять ярко выраженный молоч
но-животноводческий уклон в сельском 
хозяйстве,—и в эту’сторону, прежде всего, 
должны быть направлены усилия социали
стического сектора. Такая установка дол
жна получить свое отражение во всех 
планах мест, сюда должны быть сосредо
точены внимание и средства всех заинте
ресованных организаций.

Наряду с этим, районным организациям, 
совместно с системой молкооперации, 
необходимо сейчас же учесть возможности 
районов, так как условия Свердловского 
округа весьма благоприятны для развития 
молочного животноводства. Следует наме
тить пункты в горнозаводской полосе 
Урала и приступить в них к созданию 
новых, чисто молочно-животноводческих 
колхозов. В таких районах, как Невьян
ский, Баженовский (мсбесг), П.-Ураль- 
ский, Полевской, Уфалейский, Сергин- 
ский, С.-Уткинский,—связь с промышлен
ными центрами и городом весьма удобна 
и постановка молочного дела явится весьма 
рентабельной.

Бояться затраты крупных средств на 
это дело нет основания. Довольно быстрая 
окупаемость, рост потребительских рын
ков делают молочное хозяйство при пра
вильной его постановке—выгодным делом, 
дающим быстрый хозяйственный эф
фект.

____  Панфилов.

Состояние и задачи сельхозкооперации округа.
Рост охвата сельхозкредитно і к . перацией кре

стьянских хозяйств выражается такими циф т; в: на 
1 окт. 27 г. о тщее число товариществ было 27 с 
12557 членами в них, и процент кооперирования 
крестьянских хозяйств был равен 25,3; на 1 октяб. 
1928 г. эти цифры возросли—соответственно—до 
28, 17655 и 36,6°/о, а на 1 июля 1929 г. они 
таковы: 28 товариществ, в них 19075 членов 
при охвате крестьянских хозяйств на 38,5 проц. 
38,5 проц, крестьянских хозяйств охвачено сельхоз
кредитными т-вами и находятся в сфере организу
ющего влияния сельхозкооперации.

Этим, конечно, не исчерпывается связи сель
хозкооперации с деревней. Ряд крестьянских хо
зяйств, в первую очередь бедняцких, формально 
не вступивших в сельхозкооперацию, тесно сопри
касаются по роду своей деятельности с сельхоз- 
кооперацией получая от нее машины, семссуды 
И т. д.

Кроме того сельхозкредитные товарищества 
охватывают производственные об'единения, как 
юридических членов, руководя и организуя их про
изводственным кредитом.

Социальный Состав членов товариществ 
таков: Беспосевных и с посев, до 2 дес.—44,4 проц,; 
с посевом от 2 до 8 десятин—-53,1 проц, и с посе
вом от 8 дес. и выше 2,5 проц. Социальный со
став в сельхозкредитной кооперации в основном 
бедняцкосредняцкий. и рост членства идет по 
той же линии.

Финансовое состояние системы сельхозкре
дитной кооперации на 1 окт. 27 г. было таково: 
собств. средств 250.241 руб. и заемных 708.746 р., 
1-го окт. 28 г. было 490.355 руб. собственных и 
1.096.303 руб. заемных. На 1 июля 29 г. система 
имеет 533/ 04 руб. собственных средств и 1.273.492 
руб. заемных на лицо постепенное улучшение фи

нансового положения сельхозкооперации, но до сих 
пор весьма значительно пользование заемными 
средствами, а доля участия средств населения 
еще мала.

Общая сумма собранных паевых взносов 
160166 руб., на одного члена в среднем 8 р. 40 к., 
этого явно недостаточно против установленных 
в большинстве 13 и 15 о. Вкладов в сводном ба
лансе т-в имеется 123.393 руб. и на одного члена 
6 р. 47 к. Но в этом числе значительное место, 
почти 50 проц., занимают вклады учреждений. 
Массового привлечения средств населения, ввиде 
вкладов, до сих пор сельхозкредитной кооперацией 
не осуществлено.

Оперативная работа селькредкооперации выра
жается такими цифрами: за 26—27 год было вы
дано ссуд на общую сумму 962 тыс. руб., в 27-28 г. 
—970 тыс. руб. и за 1-ю половину 28—29 года— 
400 тыс. руб. В 26-27 году продано товаров в по
рядке снабжения на 709,800 руб., в порядке сбыта 
на 254.900 руб.; в 27-28 г.—соответственно —на 
921.500 руб. и на 435.100 руб. и в Гом полугодии 
28-29 года на 643.300 руб и на 429.700 руб.

Мы можем отметить повышение охвата товаро
оборота между городом и деревней по сравнению 
с прошлым годом, но в то же время крупные мас
сы товаров, в частности сбытовых сельхозпродуктов 
и предметов второстепенного экспорта—сырья, не 
охвачен.

Значительную роль начинает занимает кон
трактация—эта новая форма работы сельхозко
операции. В 28-29 г. законтрактовано рядовых зер
новых культур (без авансовых) — 9.288 га, сортовых 
культур 4.948 га и картофеля и овощей 800 га.

Постепенно работа расширяется, охватываются 
новы- отрасли.
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Общие расходы: вся сумма расходов—І39654 
руб., в процентах к обороту—9,5

Исходя из имеющихся в работе сельхозкредит 
ной сети ряд значительных недостатков, задачи 
сельхозкооперации Свердловского округа на пред
стоящий отрезок времени представляются в сле
дующем виде.

Согласно последних Правительственных поста
новлений и решений 15-го парт-с‘езда, переустрой
ство деревни и повышение урожайности возможно 
только на основе коллективизации, перехода к это 
му, путем производственного кооперирования. Оче
редная задача в связи с этим—полное коопери
рование всех бедняцких и середняцких хозяйств 
округа—должна быть сельхозкооперацией осу
ществлена полностью. В то же время охват 38,5 
пэоц. и темп кооперирования населения в сельхоз
кредитные т-ва явно недостаточны. Ускорения 
процесса кооперирования и колонизации в пер
вую очередь бедноты, батрачества, женщин, и 
молодежи—должны добиться сельхсзкредит- 
ные т-ва.

Некоторые сельхозкредитные т-ва,—нап имер, 
Каслинский район-очевидно недоучитывает важ
ности ускорения кооперирования бедноты, и имею
щиеся у них фонды кооперирования бедноты 
остаются неиспользованными,—это явно ненормаль
но. Кроме того, товарищества должны содействовать 
своим членам применением широких льгот по пае
вым взносам, улучшением как организационного, так 
и хозяйственного обслуживания кооперированной 
массы.—усилением реального обслуживания произ 
водственных и коллективных об'единений. П акти- 
чески сельхозкредитные т-ва должны помогать кол
хозам при составлении организационно-хозяйствен
ных планов обеспечить первоочередное снабжение 
семенами, машинами и кредитами, наиболее полно 
использовать колхозы при проведении агрикультур
ных меропоиятий и контрактации.

В связи с слабым организационным и хозяй
ственным руководством колхозными об‘единениями. 
в ряде случаев в их состав прошли социально-чуж
дые элементы (Режевской район), использующие 
коллективные формы для сокрытия индивидуального 
обогащения, так наз лжекооперативы . Задачей 
селькозкредитной кооперации—совместно с колхоз- 
союзом—должен явиться пересмотр социального 
состава об'единений, вовлечение в них бедняцко- 
середняцких масс и обеспечение фактического ру
ководства бедноты в производственных об'едине- 
ниях.

Некоторые из оэранизовавшихся кооперати
вов до сих пор не вступили в кооперативную си
стему и остаются .дикими“. Между тем, организа
ция, лишенная планового четкого организационного 
и хозяйственного руков детва, таит в себе опасность 
отрыва от общей политики в деревне, засорение их; 
задачей сельхозкредитных т в является об‘единение 
в члены всех производственных об'единений района 
их деятельности.

Всего по округу „диких" — 119 кооперативов. 
Некоторые кредитные т-ва в своей кредитной по
литике в проведении ссуд допустили ряд крупных 
ошибок, выразившихся в недоучете нужд бедноты, 
колхозов, искривлении классовой линии в виде кре
дитования зажиточных (Н.-Петровское, Велоярское, 

- Черемисское), скомпрометировав этим нашу кре
дитную систему в глазах бедноты.

Такое положение в дальнейшем терпимо быть 
не может,

Че:кая классовая линия в проведении кредита, 
обслуживании в первую очередь колхозов и бед яц- 

ко-середняцких категорий единоличных хозяйств 
должна проводиться т-вами. Кредитования зажиточ
ных нельзя допускать ни в каком случае.

В настоящее время подбиваются итоги прове
дения весенней посевной кампании. Одним из 
основных моментов проведения соревнования должно 
явиться выявление того, как каждое кредитное т-во 
провело ее,—в соответствии ли с общей руководя
щей политикой в деревне. Здесь не все благопо
лучно; примером может служить Белоярское това
рищество.

Хлебозаготовки против установленного плана 
выполнены лишь на 96%. Задачей сельхозтовари- 
ществ должно явиться обязательное стопроцентное 
выполнение плана.

Особо ответственная работа выпадает сельхоз
кооперации округа в части организации огородного 
производства, рынок которого до сих пор нор
мальным считать нельзя,—овощей в достаточном 
количестве нет. Поступающие издалека овощи по 
своей цене недоступны широкому потребителю — 
рабочему и крестьянину. Климатические и Природ
ные условия нашего округа вполне благоприятны 
для произрастания овощей. Организовать произ
водство—методом привлечения кооперативной само
деятельности т кже является делом сельхозкоопе
рации.

Сельхоз-кооперация нашего округа занимается 
разнообразнейшей работой, и эта распыленность 
не содействует охвату работы полностью. Практи
кой жизни выдвинут, в целях рационализации сети 
сельхоз-кооперации, вопрос о специализации систе
мы. Здесь надо отметить, что задачей каждой ко
оперативной организации является нащупывание 
тех форм специализации системы, при которых бы 
нужды кооперированного населения были бы об
служены полностью

Далее, переходя к аппарату и структуре систе
мы сельхоз-кооперации, надо будет отметить: 1) что 
в процессе перевыборов состав органов управления 
социально улучшился, но практическая и теорети
ческая подготовка его весьма незначительна В этой 
части необходимо развить курсовую работу по пе
реподготовке и правлениям товариществ принять 
реальные меры по организации вокруг товариществ 
кооперативного актива, используемого на практи
ческой работе, откуда могли бы выдвигаться новые 
работники.

Какова работа таких важных органов т в, как 
ревкомиссии и контрольные советы? Перевыборная 
кампания, проходившая в мае, вскрыла, что здесь 
не все благополучно. Ревкомиссия не только плохо 
проводила работу по проверке, но и не являлась 
на доклад (Егоршинское товарищество■ · Контроль
ные Советы в большинстве не работали. ‘Очевидно, 
надо будет принять меры к оживлению их работы

Счетоводство и отчетность -і акже плохо постав ■ 
лены в некоторых т-вах; есть и еще ряд недостат
ков в каждом товариществе. Вопросы, поставлен
ные в план соревнования, имеют недоделку почти 
в каждом т-ве.

Таковы основные задачи, стоящие перед каж
дым сельхоз-кредитным т-вом. Выполнить их впол
не можно Не надо забывать только, что значение, 
которое имеет сельхоз-кооперация, заключается 
главным образом в том, что она представляет из 
себя систему, организованную на основе самодея
тельности широких кооперативных масс. Поднять 
эту самодеятельность, направить ее по линии осу
ществления нам ченных задач, в этом заключается 
основной вопрос практики работы с х. кооперации



Ж КОНТРОЛЬ 
МАСС

КИСЕЛЕВ.

Оздоровим аппарат милиции.
За последнее время в ряде районов 

нашего округа, а также и в г. Свердлов
ске стали все чаще и чаще наблюдаться 
явно-незаконные, а порой совершенно 
преступные явления со стороны отдель
ных милиционеров: избиение рабочих (Ка
лата), незаконные аресты граждан, взят
ки, пьянство.

Наличие ряда таких явно-преступных 
явлений со стороны милиционеров, заста
вили заговорить не только рабочих, но и 
всю общественность, и поставить вопрос 
перед соответствующими органами о не
медленном прекращении недопустимых 
поступков милиционеров.

На голос общественной массы отклик
нулась прокуратура и Окружная РКИ. 
Ведется следствие, и все виновные лица, 
творящие безобразия, станут перед про
летарским судом, и, каждый из них, 
сделавший то или иное преступление, 
понесет по заслугам.

Чтобы предотвратить и положить ко
нец безобразиям милиоцонеров, предот
вратить дискредитацию органов милиции 
и советской власти в глазах обществен
ности, нужно принять соответствующие 
меры, которые способствовали бы подня
тию авторитетности, дисциплины в рядах 
милиции, нужно руководящему составу 
Окружного административного отдела 
повести воспитательную работу среди ря
довых милиционеров. Надо принять ре
шительные меры к тому, чтобы в ря^ы 
милиции не попадали лица с темным 
прошлым, которые порочат звание мили
ционера своими действиями и подрывают 
дисциплину органов милиции.

ОкрКК своим постановлением признало 
необходимым срочно провести чистку ап
парата органов милиции, которая начнет
ся в недалеком будущем.

Для чистки аппарата органов милиции 
и Окружного Административного отдела 

Окружная РКИ создает комиссию, кото
рая и должна будет выявить не только 
факты избиения рабочих, незаконных аре
стов граждан, взяток, пьянства со сторо
ны· милиционеров, но и будет проверять 
всю работу органов милиции с таким 
расчетом, чтобы выявить, как руководи
тели этих органов выполняют директивы 
партии и советской власти и всех выше
стоящих органов; как руководят работой 
милиционеров; в какой степени проведе
ны в жизнь постановления Окружной 
Рабоче-Крестьянской Инспекции по об
следованию милиции.

В проверке работы органов милиции 
должны проявить самое горячее участие 
не только сотрудники милиции и окруж
ного административного отдела, но и вся 
советская общественность, все трудя
щиеся.

Комиссия обращается ко всем рабочим 
и служащим округа с призывом—сооб
щать в Окружную Рабоче-Крестьянскую 
Инспекцию все материалы о недоч тах 
работы милиции.

Растратчика—под суд.
Председатель Аверинского сельсовета, Сысерт 

ского района Меньшиков. Николай Алексеевич 
растратил 15» рубля сельсоветских денег. За то, 
что он растратил деньги и шесть дней не являлся 
на работу—его с работы сняли.

И это—все.
А по моему это о мало. Меньшикова надо от

дать под суд как растратчика, а как члена партии 
в генеральную чистку—выгнать из рядов нашей 
ВКП(б).

Аверинский
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Как не порадеть родному 
человечку.

Странные дела в Кыштым
ском ЦРК.

В адмотдел Бисертского райисполкома, бисері - 
ским ЦРК 22 июня с. г. было направлено отно
шение, за подписью зам. пред. ЦРіх Суровцева 
Аф. Як., с сообщением о растрате казенных денег 
ответственным приказчиком отделения № 3 Суров
цевым Арк. Дм.

Вместо того, чтобы требовать привлеѵения рас
тратчика к уголовной ответственности, заместитель 
председателя ЦРК ограничился лишь просьбой о 
взыскании растраченных денег.

В тот же день, т. е 22 июня, зам. пред ЦРК 
гонит второе отношение:

„Адмчасть Бисертского района. Ввиду того, 
что быв. ответственный приказчик отделения № 3 
Бисертского ЦРК гр. Суровцев Арк. Дм выдал 
Бисертскому ЦРК векселей на сумму 130 р. 30 к., 
правление ЦРК просит дело о взыскании с гр—на 
Суровцова прекратить и возвратить обратно. Зам. 
пред. ЦРК (Суровцов), бухгалтер (Вторыгин)“.

Однако, адмотдел оказался настроенным не 
Так благодушно, как ЦРК, и не согласился на 
„родственное“ (ибо Суровцов-зампред. ЦРК и Су- 
ровцов-растратчик—близкие родственники) реше
ние этого вопроса, а дело передал нарследова- 
телю 8 уч. для привлечения растратчика к ответ
ственности.

Неизменный

Ну, как не порадеть родному человечку! 
Пред ЦРК в Бисертский РИК писал:
—„Украл бы он хотя одну овечку, 
А то „пустяк“—коопкоп он обокрал.

Как известно, заборные книжки введены для 
регулирования отпуска дефицитных товаров. Отор
ванные от книжки купоны на те или иные про
дукты и товары являются справкой о размерах 
отпуска этих товаров в данном месяце.

Однако, в Кыштымском ЦРК подобный учет 
невозможен потому, что в руках кыштымских ко- 
о ераторов оказались только „семейные“ книжки.

Так, например, мне—одинокому—была выда
на книжка на четыре человека; на обложке 
ее поставили учетный штемпель „1“ и выдавали 
полагающиеся продукты на одного. По отрывным 
же купонам получилось, что товар выдан на четы
рех человек. На этоі почве возможны большие 
злоупотребления, так как при такой системе 
нельзя контролировать отпуск дефицитных това
ров.

Это „дело с заборными книжками“ нуждается 
в скорейшем расследовании.

А. Дашевский.

Председатель СККОВ—под
кулачник.

Плохо работает Ялунинский СельККОВ (Ба
женовского района) У его председателя А. Ф. Во
робьева—явно кулацкий уклон. Даже группу бед
ноты он подобрал почти сплошь из подкулачни
ков,—настоящая же беднота не организована. Сем- 
материал по контрактации Воробьев получил как 
бедняк, а в возврат ее ничего не внес.

Супряги не работают, о коллективизации пред
седатель ККОВА и не думает, являясь заядлым 
собственником, и другим не советует организовы
ваться в колхозы и коммуны, хотя для такой орга
низации есть все условия. Вокруг деревни—четыре 
мельницы, арендуемые частниками. Эти мельницы 
мог бы арендовать и К КОВ, но председатель бо
ится идти против частника.

В результате,—кулак и частник наглеют, а 
беднота в загоне. Такого председателя ККОВ дав
но пора сменить.

Р;

Ревизионная комиссия укры
вает растратчика.

Председатель Ялунинского сельсовета (Баже
новского района) М. П. Разумов растратил 200 р. 
казенных денег, Его об'яснения сводятся к тому, 
что деньги он будто бы потерял на базаре, но об 
этой „потере“ он никуда не заявил.

Растрату выявила вновь избраввая ревизион
ная комиссия; прежняя же ревизионная комиссия 
не только не пыталась вскрыть это дело, но на
оборот, всячески содействовала замазыванвю 
его, вплоть до покрытия растраты другими сум
мами и даже собственными деньгами (ревизион
ная комиссия состояла из зажиточных).

Надо бы бывшую ревизионную комиссию от
дать под суд за покрытие растратчика.

Конкретный.
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Сорняк. Своя рука владыка.

Он—упитанный, кругленький, гладенький че
ловек Черные с маслянистым налетом глаза бле
стят насмешливо и хитро.

Хотя он и ответственный продавец Васькин- 
ского отделения Бисертского ЦРК, но чувствует 
себя полным хозяином.

Несколько соответствующих штрихов -и пол
ный портрет деревенского торгаша.

Он ненавидит деревенскую бедноту, тем более 
татар: орет на них во время продажи, кроет матом. 
И если нет у него желания—не отпускает ситцу, 
сахару и т. д , заставляет терять рабочее время 
(сенокос).

Но он очень любезен с муллами, лишенцами 
и особенно с кулачьем. Хотя они и не члены ЦРК, 
но он им отпускает и ситца и сахару (бедноте же 
нет) и даже доходит до того, что ночью открытая 
м газин, отпускает товар лишенцам.

Тихо идут дни в деревне Васькино. Утром и 
вечером муэдзин призывает правоверных в мечеть

Тихо и мирно почивают партийная и комсо
мольская ячейки. Плетут сети черные своры, чув
ствуют себя полными хозяевами кесарины-кулачки, 
наживая жирок и добродушный смешок самодо
вольных людей.

Ответственные секретари ячеек, проснитесь. 
Меньше грандиозных планов, больше внимания 
мелочам.

X—ов.

Кричит с мечети муэдзин:
—Аллах, Аллах!
У нас свой магазин
Коль спит партийная ячейка
Прикрой ее покрепче тюбитейкой.

Неправильно проходит укомплектование ра
ботниками просвещения школ в Егоршинском рай
оне. Например, учительница Богачева получила 
место в егоршинской школе лишь потом), что опа 
член месткома, а друіие учителя, имеющие семьи 
в Егоршине, принуждены ходить за 7 верст в дру
гую школу.

Местный.

По следам заметок.
^Поправка“ Михайловского 

РИК‘а.
В № 2 журнала «Активист» была помещена 

рабкоровская заметка под названием »Вот где ома, 
безхозяйственность то “.

По поводу этой заметки от Михайловского 
РИК'а поступило отношение, в котором факт без
хозяйственности признается, но указывается на 
известную неточность в заметке: оказывается раз
мыло не мост, а тракт.

Убытки выражаются в сумме не 3.000 рублей, 
как указывал наш рабкор, а 2.500 руб.

Охотно принимаем поправку Михайловского 
РИК а но еще охотнее мы бы поместили при этом 
сообщение РИК’а о том, что им предпринято по 
привлечению виновных в бесхозяйственности к су
дебной ответственности.

Ждем.

Тревога была поднята свое
временно.

В № 5 ж. „Округ1 наш рабкор подчеркивал 
тревожное положение в Чердынском отделении 
Арамильского Е-по, в связи с постоянным пьян
ством заведывающего этим отделением. Прокурор 
Свердловского округа проведя, на основании поме
щенной в „Округе“ заметки расследование, сооб
щает об обнаруженной при ревизии недостаче, в 
связи с чем дело передано в нарсуд для привлече
ния виновных к ответственности.

Заметка не подтвердилась.
Адмчасть Березовского Райисполкома при рас

следовании заметки, ..Собирали, собирали с гр-н 
с. Ключевского с/совета“ сообщает, что факты не 
подтвердились.



Баженовский район усиленно готовится к севу.
По сравнению с прошлым годом, Ба

женовский район в нынешнюю осеннюю 
посевную кампанию поставил перед собой 
значительно большие задачи. Например, 
площадь для посева ржи решено уве
личить на 441 гектар (на 29 проц.).

Районным производственным совеща
нием, проходившим в первых числах июля, 
намечен ряд мероприятий, обеспечиваю
щих успешное проведение осеннего сева 
—полный сбор семян через местные страх
семфонды, фонды ККОВОВ, обмен про
стых семян на высокосортные, стопроцент
ное сортирование всего семянного мате
риала, вывозка навоза на все посевные 
цлощади, широкое применение других ми
неральных удобрений.

Перед местными организациями по
ставлена задача — добиться того, чтобы 
ни один центер сортовых семян населе
нием не расходовался бы на продоволь

ствие, а должен быть использован на 
посев.

В целях своевременного и быстрого 
обмолота сортовой ржи „Вятки“, в каж
дом селении, имеющем посев „Вятки“ 
организуются по два молотильных пункта.

Сейчас в районе уже имеется 111 зер
ноочистительных пунктов. Мелкие прокат
ные пункты реорганизуются в более круп
ные. Намечен завоз в район различных 
сельско хозяйственных машин, на сумму 
около тридцати тысяч рублей.

Решено значительно упорядочить ра
боту по коллективизации; организуется 
12 новых коллективных об'единений.

В районе выделены показательные 
селения и колхозы по проведению по
севной кампании.

На местах проработаны планы прове
дения осенней посевной кампании, и сей
час они уже проводятся в жизнь.

Сосковцы не отстают.
Деревня Сосновый-Бор, Накоряковского сельсовета, Бисертского района к осен

ней посевной кампании развернула самую энергичную подготовку.
На все посевные площади вывезен навоз; обработка почвы проводится исклю

чительно плугами, сох нет и в помине.
Усиленно заготовляются семена.
Важно то, что в подготовку вовлечены не только местные организации, но и 

само бедняцко-середняцкое население. Пастухов.

Вот с кого надо брать пример.
Крестьяне Кленовского сельсовета Бисер-ского 

района. Лупков Александр Иванович, Цыбин 
Егор Макарович и Завьялов Григорий Матвеевич, 
досрочно внесли сельхозналог 1929-30 года на 
все 100 процентов.

Налогоплательщики, равняйтесь по ним!
Шименский.

Открыли детские ясли.
На время летних с-х. работ—сенокос, уборка 

хлеба и т. п.—в дер. Кургановой (Полевской рай
он) созданы детсхие ясли на 30 человек детей.

С матерями ведется раз'яснительная работа 
по воспитанию детей. Жаль только, что продукты 
питания в ясли доставляются Полевским ЦРК не 
регулярно и не полностью.

Надо полагать, что и этот недочет будет устранен.
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Дети сысертской бедноты 
отдыхают в колонии.

Общество „Друг детей“ в Сысертском районе 
провело учет нуждающихся в материальной помо
щи детей бедноты и одновременно выявило состо
яние их здоровья.

Выяснилось, что 60 процентов всех детей бед
ноты страдают малокровием и нуждаются в уси
ленном питании.

С 15 июня общество организовало летнюю ко
лонію для малокровных учащихся, где отдыхают 
дети бедняков со всех селений района. Колония 
отвечает всем требованиям сосновый лес. вода, 
большое светлое помещение.

Пищу дети получают четыре раза в день Еже
дневно проводится купание, принимаются солнеч
ные ванны.

Опыт сысертского общества „Друг детей“ — 
нужно перенести во все остальные районы округа.

Член общества „Друг детей“.

За обедом.

Купаются.

Со сбережееиями—не важно.
Со сбережениями в Верх-Уфалейском районе 

дело обстоит не особенно важно. По всему району 
насчитывается лишь 1098 вкладчиков, а всего на
селения в районе свыше двадцати тысяч человек.

Такое малое число вкладчиков об‘ясняется тем, 
что среди населения не проведена раз'яснительная 
работч о выгодах сбережений. Районная комиссия 
содействия в этом отношении ничего не сделала— 
не провела ни одной беседы, ни одного доклада по 
предприятиям.

Причины высокой смерт
ности скота.

В первом полугодии 1928-29 г. Сверд
ловская окружная контора Гостраха потер
пела большие убытки на страховании скота. 
Перед Окрстрахом встал вопрос об изу
чении причин высокой убыточности.

В Сысертском районе, как районе с 
наибольшим процентом смертности, было 
произведено обследование. Обследовались: 
село Никольское и деревня В.-Баевка.

Выяснилось, что по с. Никольскому 
было застраховано 591 гол. (247 лошадей 
и 344 коров). Из них пало—35 голов (33 
лошади и 2 коровы), что составляет 5,92°/о 
к общему количеству застрахованных.

Наиболее высокая смертность падает 
на декабрь—31,7 °/о, ^варь—17 °/0 и май 
22,8о/о. По возрасту пало лошадей: до 
10 л.—5 (15,1 °/0), от 10 до 15 лет— ,(27,2%) 
2 % 15 лет и старше—19 (57,7 %).

По д. В-Баевке застраховано 357 лош. 
и 447 коров. Из них пало 58 голов (7%).

Обследование показало, что главными 
причинами смертности скота являются: 
плохой уход за скотом, неудовлетвори
тельный корм, мало, в частности, сена, 
овса, и, вообще, во многих крестьянских 
хозяйствах кормление скота проводится 
неправильно.

Одной из главных причин заразы и 
смертности скота является отсутствие скот
ского кладбища. Павший скот, в том числе 
и заразный, сваливается куда попало, от
чего нередко заражается здоровый скот.

Наконец, преждевременной смерти 
способствует варварская эксплоатация от
дельными владельцами рабочего скота. 
Установлено много случаев, когда владе
лец лошади, застраховав ее, принуждает 
работать'до тех пор, пока она не падет.

— Пропадет лашадь, получу страхов
ку,—так рассуждают отдельные владельцы.

Пора всему этому положить конец.
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В городе Свердловске.
Свердловск будет с драма

тическим театром.

По улице Вайнера, рядом с „Ураль
ским Рабочим“ заканчивается постройка 
драматического театра. С осени нынеш
него года театр приступит к постановкам.

— В связи с проведением 1 августа междуна
родного Красного дня, ок ,отделение РОКК (Рос
сийское о-во Красного Креста) производит обсле
дование свердловской городской организации РОКК.

— Свердловск посетила команда французских 
рабочих-физкультурников. 31 августа она играла 
в футбол с командоіі ВИЗ‘а с результатом 5:2 в 
пользу гостей. 1 августа французы играли со сбор
ной Урала. Результат 5:1 в пользу уральцев.

— С 4 августа в Свердловске началась про
тивопожарная неделя, в течение которой будут 
обследованы в пожарном отношении все городские 
строения и проверено состояние всех противопо
жарных средств города.

— Внезапная проверка по городу больных на 
дому, освобожденных от работы по бюллетеням, 
показала, что предписания врача исполняют 
лишь 47,8% всех больных; 10% больных не ока
залось дома, 10,7% дали заведомо-неправиль
ные адреса, а 2,9°,'о оказались явными симулян
тами.

— С 20 сентября предполагается начать экс- 
плоатацию радио-телефона между Свердловском 
и Москвой. Первый пробный разговор по этому 
телефону состоялся 31 июля и продолжался 2 часа, 
дав вполне благоприятные результаты.

— Широковещательная радиостанция в с. Ма
лый Исток закончила ремонт и начала работать 
с 1 августа на волне 1190 метров. Готова переда

точная радиостанция в Шарташе, с 15 августа на
чинает работать трансляционный узел в Сверд
ловске.

— Президиум Уралоблсовнархоза решил при 
строящемся в Свердловске заводе тяжелого маши
ностроения (Уралмашинострой) открыть техникум 
для подготовки специалистов по машинострое
нию.

Наркомпочтель опускает 570 тыс. рублей на 
работу будущего года по постройке в Свердлов
ске „Дома Связи“ Постройка потребует около 
2 милл рублей и продолжится два года. В трех 
этажах дома будут помещаться почта, телеграф, 
сберкасса, столовая, клуб и т. д.

Фабрика — кухня.

В Свердловске, по улице Свердлова 
заканчивается постройка фабрики—кухни.

Почтовый ящик.
Р. К. (Березовский район.) Заметку: „Ютят

ся, как сельди в бочке“, рекомендуем поместить в 
стенгазете.

Своему. (Егоршинский р—н). Редакцию ин
тересует деловой фактический материал о ходе со
циалистического соревнования. Общие-же фразы 
ни о чем не говорят.

Крючкину (с. Абрамовское). „Участвую в со
ревновании“ и „По знакомым" поместиіе в стен
газете.

„Тоже ожидающему“ (Егоршинский район). 
Присланный вами материал для журнала не под
ходит. Используйте в стенгазете.

Аверинскому. Продолжайте писать.

Ответственный редактор В. М. Трухановский.
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Обявления.
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В Реестровая публикация 8 п о
О О торговой регистрации Свердловской Конторы Ак- О 
О ционерного Общества „ЛЕНА ГОЛДФИЛДС ЛИМИТЕД“, п
П 0
В 25 июля 1929 г. Свердловских Окружным Отделом Торговли на основании ст. 6 Положения „

о торговой регистрации от 31 /VIII 1927 г. (Собр. Зак. 1927 г. № 57 ст. 579) внесена в реестр “
Д филиалов Российской части раздела III Торгового реестра СССР под № 63 (шестьдеся третьим/. [

Свердловская Контора Акционерного Общества „ЛЕНА ГОЛД- Ц
П ФИЛДС ЛИМИТЕД“, внесенного в реестр иностранных предприятий, допущенных к операциям и 

в СССР по разделу I Торгового реестра СССР Наркомторгом СССР 29 марта 1929 г. под № 41. «
П Местонахождение Конторы: гор. Свердловск, Тургеневская ул. д. № 28. П

Предмет деятельности: снабжение техническими и другими материалами заводов О
Д Уральской Концессии металлургических и медеплавильных, а также антрацитовых копей, и Д ц реализация продукции этих заводов и копей. д

Конторой управляет гр. ВАРД Гарри Карлович. д
Зам. зав. Окрторготделом Ермаков.

Д Зав. Торговой регистрацией Букин. Д
О га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га га О

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
О торговой регистрации Уральского Отделения Всесоюзного Государствен
ного Синдиката Химической промышленности СССР — „ХИМСИНДИКАТ“’

17 июня 1929 г. Свердловским Окружным Отделом Торговли на основании ст. 6 Поло
жения о торговой регистрации от 31 августа 1927 г. (Со-р. Зак. 1927 г. № 57 ст. 579) 
внесено в реестр филиалов Российской части раздела II Торгового реестра СССР под № 62 
(шестьдесят вторым).

Уральское Отделение Всесоюзного Государственного Синди
ката Химической Промышленности СССР — „ХИМСИНДИКАТ“, вне 
сенного в раздел 1 Торгового реестра СССР Наркомторгом СССР 27 февраля 1929 года 
под № 250.

Местонахождение Отделения „ХИМСИНДИКАТА" гор. Свердловск, улица Ленина, 
дом № 41/16.

Предмет деятельности: реализация всех видов химической и москательной 
продукции государственных заводов и заготовка всех видов сырья и разного рода материалов 
крупного снабжения трестов—пайщиков.

Отделением управляет гр. САКОВСКИИ Михаил Яковлевич.
Зам. Зав. Окрторготделом Ермаков.
Зав. Торговой Регистрацией Букин.
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II Я Ш Я 1 I ÍÍ партийный, советский, проф- 

1 ІИ« П О сошзный работник должен 
> выпи сатъ зкурннл „Активист“

3 месяца—1 руб. 95 коп.,■ Подписная плата: на * месяц—65 коп., на 
3-----------------------------------  на 6 месяцев 3 руб. 90 коп.
j Подписка принимается всеми письмоносцами и почтовыми 

учреждениями округа.
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о
Реестровая публикация.

торговой регистрации Простого Т-ва под наиме
нованием „БАХЧА“.

«F 16 июля 1929 г. Свердловским Окружным Отделом Торговли на осно- 
вании ст. 6 Положения о торговой регистрации от 31 августа 1927 г. (Себр. 
Зак. 1927 г. № 57 ст. 579) внесено в реестр физических лиц, владеющих ▲ 
предприятиями единолично или в форме простых Товариществ раздела 111 л

а торгового реестра СССР под № 40 (сороковым) Простое Товарищество 
под наименованием „БАХЧА“. ▼

Местонахождение т-ва „БАХЧА“ г. Свердловск, Хлебная площадь. У
ф Предмет деятельности: фруКТОВО-ОВОЩНая торговля. >
ф Зам. Зав- Окрторготделом Ермаков. Ж
ф Зав. Торговой регистрацией Букин. ф

♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦ 
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ДЕНА 20 КОП.

Гео. Свердловск, „Уралполиграф“. 
Отделение Особого Назначения 
тип. , Гранит . Уралоблл № ,313. 
Заказ № 1873. Тир. 2700 эка.
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